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МОСКВА, 3 января. (ТАСС). Со
ветское правительство заявило, что 
его новые предложения, внесенные 
в Женеве на переговорах представи
телей СССР, США и Великобритании,

по разоружению

Трудиться по-ударному 
с первых дней нового года

Идут первые дни четвертого го
да семилетки, а телеграфные лен
ты, почтовые конверты продолжа
ют нести добрые вести об успеш
ном завершении советскими людь
ми плана третьего года семилетки.

Примечательным во всех отно
шениях был год минувший. В но
вом Кремлевском Дворце, на X X II 
съезде КПСС, вспыхнули новые 
мощные прожекторы, ярко осве
щающие нам путь к  коммунизму.

Славно потрудились советские 
люди в год исторического съезда 
партии. Центральное статистиче
ское управление при Совете М и
нистров СССР до сих пор сообща
ет радостные итоги работы важ
нейших отраслей хозяйства. До
срочно выполнили годовые планы 
металлурги и нефтяники, уголь
щики и химики, работники легкой 
промышленности, хлеборобы стра
ны вырастили высокий урожай 
зерновых.

Достойно закончили хозяйствен
ный год и многие предприятия на
шей области.

После длительного отставания в 
течение ряда лет выполнила годо
вой план лесная промьппленность 
—  ведущая в области. Лесозагото
вители комбината «Томлес», про
должив трудовую вахту в честь 
X X II съезда КПСС до конца года, 
сумели наверстать упущенное в 
первой половине года и дали стра
не 14 тысяч кубометров леса сверх 
плана. В этом— большая заслуга 
лесорубов Орловского, Каргасок- 
ского, Чаинского, Колпашевского, 
Ингузетского, Парабельского и 
других леспромхозов, намного пе
ревыполнивших свои годовые зада
ния.

Досрочно, 29 декабря, выполни
ла годовой план промышленность 
областного центра. В числе пред
приятий, задолго до конца года ра
портовавших о выполнении годовой 
программы, — электроламповый и 
манометровый заводы, спичечная 
фабрика «Сибирь>>, швейная фаб
рика № 5, кондитерская фабрика 
«Красная звезда», мебельная фаб
рика №  1 и многие другие.

Начавшийся четвертый год семи
летки принесет советским людям 
новые успехи в коммунистическом 
строительстве.

Многие коллективы, передовики 
промышленного и сельскохозяйст
венного производства составили 
конкретные планы своего участия 
в строительстве коммунизма.

Делегат X X II съезда КПСС бри
гадир малой комплексной бригады 
Каргасокского леспромхоза Васи
лий Мытниченко по примеру Ва
лентины Гагановой решил перей
ти на отстающий лесопункт, соз
дать там новую комплексную 
бригаду, обязался заготовить и по
грузить за год не менее 25 тысяч 
кубометров леса и уже в этом году 
завершить свое семилетнее зада
ние.

Бригада каменщиков из УНР-787 
Алексея Снегирева решила завер
шить свое семилетнее задание за 
пять с половиной лет, а к  концу 
семилетки возвести три сверхпла
новых восьмидесятиквартирных до
ма.

Доярки совхоза «Томский»
А . Михайлова и А . Кошман обяза
лись вдвоем надоить за год 600 
тонн молока и вызвали на соревно
вание семью Героев Социалистиче
ского Труда Заботиных из совхоза 
«Шуйский» Ивановской области.

Высокие обязательства на чет 
вертый год семилетки приняли 
сотни передовиков, многие коллек
тивы предприятий, колхозов и сов
хозов области.

Эти планы, эти обязательства 
будут успешно воплощены в 
жизнь, если начнется упорная 
борьба за их выполнение с первых 
же дней нового года, если горячее 
стремление советских людей выпол
нить задания семилетки будет под
креплено кропотливой организатор
ской работой по улучшению произ
водства на каждом участке, по вне
дрению опыта передовиков, моби
лизацией всех тружеников на вы
полнение задач, поставленных 
X X II съездом КПСС.

Многие коллективы взяли хоро
ший старт. Вчера мы сообщали в 
нашей газете о первых успехах 
коллективов передовых участков и 
цехов Томского подшипникового 
завода, электролампового завода, 
кондитерской фабрйки «Красная 
звезда» и других.

Но так начали год далеко не все 
коллективы. Многие цехи и участ
ки очень долго «раскачиваются», 
не выполняют сменных заданий.

Это старая болезнь. В прошлом 
году не только лесозаготовители, а 
и многие коллективы заводов и 
фабрик работали с большим напря
жением в последние месяцы толь
ко потому, что не сумели набрать 
нужных темпов в начале года. На
до в этом году объявить решитель
ную борьбу долгим «раскачкам» и 
неизбежно следующей за ними 
штурмовщиной.

Надо добиться, чтобы план вы
полнялся с первых же дней нового 
года не только по выпуску валовой 
продукции, но по всем показате
лям. Нельзя допускать того, что 
из-за пренебрежения многих руко
водителей предприятий к  номенкла
турному плану, народное хозяйство 
страны недополучает большое ко
личество электродвигателей, при
боров, сборного железобетона и 
другой очень важной продукции.

Большие задачи стоят в новом 
году перед тружениками сельского 
хозяйства области. Они обязаны 
значительно увеличить производ
ство всех видов сельскохозяйствен
ной продукции. Этого можно до
биться, прежде всего, за счет внед
рения в ' сельскохозяйственное про
изводство достижений науки и пе
редового опыта, повышения куль
туры земледелия и животноводст
ва, резкого повышения урожайно
сти всех культур, увеличения вы
хода продукции с каждого гектара 
при наименьших затратах труда и 
средств. В ближайшее время во 
всех хозяйствах надо закончить пе
ресмотр структуры посевных пло
щадей, умело внедрять пропаш
ную систему земледелия.

Четвертый год семилетки начал
ся. Открыт новый счет конкретных 
дел выполнения грандиозных пла
нов Коммунистической партии. 
Партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации должны по
мочь каяадому коллективу, каждо
му труженику определить для себя 
новый рубенг, быстрее привести 
в действие неисчерпаемые резервы, 
имеющиеся на наших предприяти
ях, стройках, транспорте, в колхо
зах и совхозах.

Все силы — на досрочное вы
полнение заданий семилетки! Бу 
дем трудиться по-ударному с пер 
вых же дней нового года!

Ё« обеспечивают хорошую основу для

ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Себряковский 
цементный завод — предприятие коммунистического 
Р̂УДЭ̂ *

17 декабря себряковские цементники выполнили 
трехлетнии план семилетки. Себестоимость продук
ции по сравнению с 1960 годом снижена на 18 про
центов.

На заводе многое делается для автоматизации и

-В

механизации производственных процессов. Печи об
жига переведены на автоматическое управление 1 

Продолжив ударную трудовую вахту, начатую в 
канун X X II съезда КПСС, цементники выдали стра
не тысячи тонн цемента сверх задания.

На снимке; печи обжига клинкера Себряковского 
цементного завода. ^

(Фотохроника ТАСС).

РАБОТАТЬ ТАК ЖЕ, КАК 
ДОЯРКИ ТОМСКОГО СОВХОЗА

☆ ☆

Считать молоко
не килограммами, а тоннами

На левом берегу реки Кия распо
ложен поселок Красноярка. Здесь ж и
вут и трудятся члены третьей ком
плексной бригады колхоза имени 
XXI] съезда КПСС Зырянского рай
она.

Красноярская комплексная на весь 
район славится продуктивностью мо
лочного животноводства. В коллекти-

здесь снова доят 
в р у ч н у ю

Отъезд А. И, Микояна в Гвинею
МОСКВА, 4 января. (ТАСС). Се

годня из Москвы в Гвинею отбыл 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, член Пре
зидиума Центрального Комитета 
КПСС А. И. Микоян.

А. И. Микоян посетит Гвинею в 
связи с дружеским приглашением, 
направленным ему главой правитель
ства Гвинейской Республики. . •

В поездке в Гвинею А. И. Микоя
на сопровождают заместитель 
министра иностранных дел СССР

А. Л. Орлов, заместители пред
седателя Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внешним 
экономическим связям А. И. Алиха
нов и Л. Д. Дегтярь и другие.

На Внуковском аэродроме А. И. 
Микояна провозкали первый замести- 
т е д  Председателя Совета Министров 
СССР, член Президиума ЦК КПСС 
А. Н. Косыгин, министры СССР 
другие официальные лица, а также 
дипломатические представители ряда 
стран.

В колхозе «Комсомолец» Асинов- 
ского района построен большой четы
рехрядный коровник, он электрифи
цирован, уборка навоза здесь механи
зирована. А вот доярки работают по 
старинке. Летом здесь хорошо ис
пользовалась передвижная «елочка», 
и одна^доярка выдаивала на ней 65 
коров. Женщины радовались, что, на
конец, избавились от ручной дойки, 
мечтали о том, что, когда в колхозе 
будет внедрено беспривязное содер
жание коров, их труд станет еще 
более производительным.

Но правление и его председатель 
тов. Параев рассудили иначе.

В колхозе есть две доильные уста
новки, но они не используются. Мож
но было взять и третью «елочку», но 
тов. Параев, проносив счет в кармане 
около месяца, отказался ее брать.

М. КУЛЕШОВ.

Помогите довести 
начатое дело 

до конца

ве этой фермы работает мастер вы
соких надоев молока, чьи результаты 
известны на всю область, —  А.* А. 
Русинова. Она первой в районе вы
полнила свое годовое обязательство.

У  А. Русиновой —  немало учениц. 
Она передала свои знания В. Д . ,Кри
стининой, которая достойна своей 
учительницы. Ца, ферме все трудятся 
с огоньком. Валя Кристинина за 
год надоила от коровы по 2.810 ки 
лограммов молока при годовом обяза- 
те.чьстве 2.500 килограммов.

Шеф Вали Кристининой —  Анна 
Русинова годовое обязательство на
доить 3 тысячи килограммов молока 
перевыполнила месяц тому назад, а к  
концу года получила по 3.205 
килограммов молока на корову. Сре
ди доярок Зырянского района Анна 
Русинова стала первой трехтысяч- 
ницей.

26 декабря Зырянский райком 
КПСС принял передовую доярку в 
члены КПСС.

Анна Русинова, Валя Кристинина 
и все доярки колхоза имени ХХТТ 
съезда КПСС очень заинтересовались 
опытом работы доярок совхоза «Том
ский».

*— Нам надо быстрее внедрить 
беспривязное содержание коров, 
строить такие же, как в совхозе 
«Томский», доильные .залы, —  го
ворит тов. Русинова. —  И нам надо 
считать молоко не килограммами, а 
тоннами, как его теперь .считают до
ярки совхоза «Томский».

Л. ВОЙТЕНКО.

☆

Есть над чем 
задуматься

1961 год был для нас, доярок 
Каргасокского зверосовхоза, годем 
резкого повышения производительно
сти труда. В прошлые годы редко 
кто из нас перекрывал цифру 2.000, 
а нынче многие доярки надоили по 
2.000 и больше килограммов молока 
на корову. Я, например, надоила по 
2.250 килограммов. Надо сказать, 
что никаких особых условий для ра
боты у меня не было. Те же корма, 
те же пастбища, тот же скот, причем, 
коровы моей группы не заменяются 
в течение трех лет. Я просто очень 
добросовестно относилась к  делу. 
Дояркой работаю три года. В первый 
же год поняла, что залог наших ус
пехов— в строгом соблюдении распо
рядка дня, выполнении всех требова
ний, которые предъявляет нам зоо
техник.

Хорошие результаты имеют дояр
ки  Л. С. Кузнецова, Э. С. Гауе, на
доившие от каждой коровы по две 
тысячи килограммов молока каждая. 
Наша страна вступила в новый, 1962 
год^ четвертый год семилетки. Каж
дый советский человек намечает свои 
планы на будущее. Мое обязатель
ство на 19б2 год —  надоить от каж 
дой фуражной коровы по 2.300 кило
граммов молока. А еще мы мечтаем, 
чтобы перейти на беспривязный ме
тод содержания коров и. работать так, 
как доярки совхоза «Томский».. Очень 
хотелось бы, чтобы руководители на
шего совхоза поближе изучили опыт 
беспривязного содержания скота и 
подумали бы о внедрении его в на
шу практику. Тут есть над чем заду 
маться. •

3. ТЮДЕЛЕКОВА, 
доярка фермы первого отделения 
Каргасокского зверосовхоза.

быстрого достижения соглашения, ко
торое положило бы конец всем испы
тательным взрывам ядерного ору
жия».

Новый подхо>д, предложенный Со
ветским Союзом, учитывает реально 
существующее положение в мире, - в 
равной ifepe отражает интересы без
опасности всех государств и обеспе
чивает необходимые условия для кон
троля за выполнением государствами 
обязательств не проводить испытания 
ядерного оружия.

Это заявление содержится в сооб
щении Правительства СССР'Комиссии 
ООН по разоружению, которое напра
вил в комиссию 2 января В. А. Зо
рин, постоянный представитель СССР 
при ООН.

Правительство (ХЮР информирует 
в этом сообщении Организацию Объе
диненных Наций о положении дел с 
решением вопроса о прекращении 
испытаний ядерного оружия, как оно 
складывается в настоящее время.

Как показывают женевские пере
говоры, указывает Советское прави-i 
тельство, «правительства США и 
Англии не проявляют желания об
суждать по существу советские пред
ложения, а стремятся, как и прежде, 
уйти от сотлашения о прекращении 
испытаний ядерного оружия».

Эту цель преследует и распростра
ненный 20 декабря 1961 года в ООН 
правительствами США и Англии до
клад, направленный ими в Комиссию 
ООН по разоружению.

«В этом явно тенденциозно состав
ленном докладе правительства США 
и Англии, подменяя факты искажен
ной характеристикой действительно
го положения вещей, пытаются снять 
с себя ответственность за задержку 
соглашения о запрещении испыта
ний».

Советское правительство подчерки
вает, что, как показывает весь трех
летний опыт переговоров в Женеве, 
препятствием на пути к  решению 
вопроса о прекращении испытаний 
ядерного оружия была и остается по
литика западных держав.'

«Правительства США и Англии 
хотели ^бы получить такой договор, 
который по существу позволял бы 
агрессивному блоку НАТО, с одной 
стороны, продолжать испытания 
ядерного оружия, а с другой, —  
развернуть под вывеской «междуна
родного контроля» шпионскую сеть 
на территории других государств».

Правительство СССР решительно 
опровергает «нелепые утверждения» 
западных держав о том, будто Совет
ский Союз хочет разоружения без 
контроля. Оно вновь заявляет, что 
«стоит за строгий, эффективный кон
троль и само предложило широкую 
систему контроля и инспекции за 
осуществлением обязательств по все
общему и полному разоружению».

Напомнив о неоднократных заяв
лениях главы Советского правитель
ства Н. С. Хрущева о том, что СССР 
примет любые предложения запад
ных держав о контроле за разоруже
нием, если они со своей стороны при
мут советские предложения о всеоб
щем и полном разоружении. Прави
тельство СССР в своем сообщении 
Комиссии ООН по разоружению ука
зывает; «Но ведь известно, что до 
сих пор ни правительство США, ни1

правительство Англии не дали вразу
мительного ответа на это советское 
предложение».

Утверждать, будто Советский Со-> 
юз является противником контроля, 
могут только те, «кто хотел бы во
преки известным фактам попытаться 
набросить тень на действительную 
позицию СССР в вопросах контроля 
за разоружением».

(Советское правительс^о констати
рует,- что подобная недоброоввест- 
ность проявляется и в докладе США 
и Англии, где утверждается, будто 
Советский .Союз добивается бескон
трольного запрещения ядерных испы
таний.

Правительство СССР напоминает, 
что оно внесло предложение устано
вить взаимный эффективный кон
троль за прекращением испытаний 
ядерного оружия в атмосфере, под во
дой и в космическо.м пространстве с 
использованием национальных 
средств обнаружения взрывов, кото
рыми располагают государства. Такой' 
контроль достаточен.

Правительство Советского Союза 
заявляет, что США, Англия и Фран
ция сорвали мораторий на ядерные 
испытания.

Однако западная сторона не толь
ко первой заявила об отказе от мора
тория. В то время как в Женеве ве- 
дось переговоры, Франция, союзник 
США и Англии по военному блоку 
НАТО, систематически осуществляла 
испытания ядерных бомб в Сахаре.. 
США и Англия не оказали воздейст
вия на Францию, напротив, они взя
ли ее под свою защиту.

«По всему видно, что США и Ан
глия^ намерены и дальше следовать ■ 
такой двуличной политике, когда од
ни участники НАТО ведут перегово
ры с Советским Союзом, рассчитывая 
связать ему руки в принятии мер к  
укреплению своей обороноспособно
сти, а другие тем временем проводят 
испытания ядерного оружия в инте
ресах всего военного блока НАТО. 
Только так, —  констатирует Совет
ское правительство, —  можно понять 
сопротивление правительств США и 
Англии предложению Правительства 
СССР о привлечении Франции к  пере
говорам в Женеве».

Такие шаги США и их партнеров 
по НАТО, з^аявляет Правительство 
СССР, освободили Советский Союз от 
добровольно принятых обязательств 
по мораторию, и Советский Союз по- ‘ 
лучил полное моральное право пред
принять испытания ядерного оружия 
в целях укрепления своей обороно
способности, особенно в связи с уси
лением в 1961 году военных приго
товлений и угроз западных держав.

Советское правительство вновь 
заявляет, что оно, как и прежде, 
стремится к  достижению соглашения 
о запрещении испытаний ядерного 
оружия. Правительство СССР «хотело 
бы надеяться, что правительства 
США, Англии и Франции взвесят всю 
ту опасность, которую таит в себе 
состязание в ядерном вооружении, и 
признают необходимость перейти к  
шагам, которые вывели бы проблему 
разоружения из лабиринта дискус
сий, которые до сих пор использова
лись в качестве ширмы, прикрываю
щей усилия западных держав в обла
сти гонки вооружений».

^ Р а с те т _ _ _ _ _ _
эш ергет ихса С и б м р и

НОВОСИБИРСК, 3 - января. 
(ТАСС)., В минувшем году завер
шен первый этап - работ по созда
нию в Сибири единой мощной 
энергетической системы. Сейчас 
уже четыре энергосистемы —  Ом
ская, Новосибирская, Кузбасская, 
Красноярская —  .управляются с 
одного диспетчерского пункта.

—  Объединение энергосистем 
дало большой эффект, —  рассказал 
корреспонденту ТАСС начальник 
объединенного диспетчерского уп
равления Сибири В. Ясников. —  
Достаточно сказать, что даже во 
время максимальных осенне-зим
них нагрузок удалось бесперебой
но снабжать электроэнергией всех

потребителей и подключить до
срочно новые крупные’ предприя
тия.

Грандиозны перспективы энер
гетики Сибири. В новом году на 
Тоиь-Усинской электростанции 
вступит в эксплуатацию еще один 
турбоагрегат мощностью 200 ты
сяч киловатт. С сооружением 
крупнейших ГЭС —  Краснояр
ской, Саянской, Енисейской, Усть- 
Илим'ской, крупнейшего комплекса 
тепловых электростанций в Итате 
и постройкой линии электропере
дачи Сибирь —  Урал единая 
энергосистема Сибири станет мощ
нейшим энергетическим арсеналом 
страны.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

Четвертая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся 
(восьмого созыва) созывается в городе Томске И  января 1962 года.

Мы, доярки колхоза имени Сверд
лова Кривошеинского района, только 
по газетным статьям ознакомились с 
опытом беспривязного содержания 
скота в совхозе «То.мский».
' Для нас это очень важно —  ведь 
в нашем колхозе скот тоже содер
жится без привязи. Но мелсду тем, 
как работают скотники и доярки 
совхоза «Томский» и как работае.м 
мы, большая разница. Правда, 
производительность труда при бес
привязном содержании и у нас уве
личилась вдвое— втрое, но нам еще 
далеко до результатов доярок совхо
за «Томский». На чагинской ферме 
201 корову доят четыре доярки и об
служивают четыре скотника, а том
ские доярки Кошман и Михайлова 
вдвоем доят гурт в 230 коров.

Мы теперь на собственном опыте 
убедились, что беспривязный метод 
содержания скота —  самый выгод
ный и самый продуктивный, но у нас 
много недостатков. Мы • просим кол
лектив какой-нибудь фермы совхоза 
«Томский» взять шефство над нашим 
колхозом и помочь нам довести нача
тое дело до конца.

А. ЧАГИНА, В. ЗЕНЧЕНКО,
Н. КУЧИНА, доярки колхоза 
имени Свердлова Кривошеинско
го района.

П о ч е м у  ж е ?
Из газеты «Красное знамя» мы уз

нали, что доярки совхоза «Томский» 
Томского района А. Н. Михайлова и 
А. С., Кошман доят на доильной уста
новке «елочка» по 1Д5 коров и ра
ботают они всего 7 часов в сутки. 
Значит, у них есть иного свободно
го времени для учебы, культурного 
отдыха, домашних дел. В 1962 году 
тов. Михайлова и тов. Кошман реши
ли получить 600 тонн молока. Вот 
что значит механизированная дойка!

Совсем по-другому работают дояр
ки нашего колхоза имени Ленина 
Бакчарского района. Мы приходим 
на ферму утром в 6 часов 30 минут, 
заканчиваем вечернюю дойку в 8 ча
сов вечера. Наш рабочий день с не
большими перерывами длится 13 ча
сов. А ведь каждая доярка обслужи
вает всего 12— 15 коров, в 10 раз 
меньше, чем доярки Томского совхо
за. Наш труд тяжел и малопроизводи
телен, потому что в колхозе до сих 
пор не механизирована дойка. 
Но это почему-то не волнует правле
ние колхоза и руководителей Бакчар
ского отделения «Сельхозтехника». 
Ведь они обещали установить элек

тродойку на нашей ферме еще в мае 
1961 года.. Летом доильную установ
ку  смонтировали, испытали на фер
ме, в ней оказалось много недоделок. 
Ее отвезли на усадьбу ремонтных 
мастерских «Сельхозтехники» ремой 
тировать. С тех пор прошло более 
шести месяцев, но электродойки на 
нашей ферме так и нет.

Не'думает правление колхоза и об 
организации беспривязного содержа
ния коров. Мы продолжаем держать 
их на цепи. А ведь у животноводов 
совхоза «Томский» уже накоплен бо
гатый опыт беспривязного содержа
ния скота. Сейчас его изучают деле
гации животноводов и руководители 
других областей и краев Сибири. А 
вот доярки нашего района не знают, 
как работают передовые животново
ды.

Почему же руководители Бакчар
ского отделения «Сельхозтехника» и 
правление колхоза не заботятся о 
механизации труда доярок?

Н. ЧУБ,
доярка колхоза имени Ленина 
Бакчарского райока.

Новые злодеяния „ультра^ 
в Алжире

ПАРИ Ж , 4 января. (ТАСС). 
Оран, второй по величине город 
Алжира, пережил вчера еще один 
кровавый день. Около пяти часов 
подряд продолжались на улицах 
города дикие сцены линчевания ни 
в чем не повинных алжирцев 
вооруженными бандами «ультра». 
19 убитых и множество раненых 
— таков, по предварительным 
данным, итог злодеяний распоясав
шихся расистов из ОАС («воору
женная секретная организация»).

Парижские газеты описывают 
сегодня трагические события, аре
ной которых вновь явился Оран. 
«В течение всего дня банды «ульт
ра» с воплями «Да здравствует 
ОАС!», «Алжир французский!» 
охотились на улицах города за 
алжирцами. По словам корреспон
дента агентства Франс Пресс, 
шесть алжирцев были убиты в те
чение. нескольких минут». Только 
несколько часов спустя, когда на 
улицах Орана остались лишь тру
пы растерзанных колонизаторами 
алжирцев, появились . «блюстите
ли порядка». Ни один убийца не 
был арестован.

Пользуясь такой снисходитель
ностью со стороны властей, ультра
колониалисты и фашисты наглеют 
с каждым днем. Пиратские пере
дачи ОАС по радио и телевидению 
давно уже стали обычным явле

нием. Вчера в городах Алжир и 
Аин-Темушен состоялись две оче
редные подпольные радиопередачи 
ОАО. В одной из них выступил 
главарь апрельского военно-фа
шистского путча генерал Салан, 
заявивший, что «ОАС победит в 
1962 году».

Французская общественность, 
глубоко встревоженная событиями 
в Алжире и ростом фашистской 
угрозы во Франции, все настойчи
вее требует от правительства пре- 
кращения «грязной войны» путем 
переговоров С временным прави- 
тельством_^ Алжирской Республики. 
Не случайно, видимо, буржуазная 
пропаганда лезет из кожи вон, что
бы ослабить волю французского на
рода к  борьбе за восстановление 
мира на алжирской земле.

Газеты «Фигаро», «Орор», 
«Пари-жур», не скупятся в эти 
дни на броские заголовки о «близ
ком соглашении между Францией и 
временным правительством Алжир
ской Республики».

Разоблачая маневры сторонни
ков колониальной войны, газета 
«Юманите»^ подчеркивает сегодня 
в передовой статье, что в нынеш
них условиях необходимо усилить 
борьбу за мир в Алжире, который 
может быть достигнут путем пере
говоров с временным правитель
ством Алжирской Республики.

США наращивают свои
вооруженные силы

ВАШ ИН ГТО Н, 4 января. 
(ТАСС). Президент Кеннеди, нахо
дящийся сейчас в Палм-Биче (штат 
Флорида), отдал приказ о сформи
ровании двух новых армейских ди
визий.

Одна .из этих дивизий — броне
танковая, в составе шести механи
зированных и четырех танковых 
батальонов. Ее численный состав 

15,593 солдата и офицера. 
Другая, вновь создаваемая диви

зия — пехотная механизирован
ная. Она будет состоять из двух 
пехотных батальонов, шести меха
низированных и двух танковых ба
тальонов; Предполагаемая числен
ность этой дивизии — 16.119 сол
дат и офицеров.

Представители армии С Ш А  зая
вили, что новые дивизии будут в 
полной боевой готовности по-види- 
мому в конце текущего календар
ного года.

1
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АГИТАТОР и ОРГАНИЗАТОР
В эти дни у  партийных организа

ций района главная забота —  доне
сти до сознания каждого труженика 
содержание Программы КПСС, мате
риалов X X II съезда КПСС, мобилизо
вать трудящихся на успешное осуще
ствление решений съезда.

Успех зависит от правильного со
четания идеологической и организа
торской работы.

Начну с примера. Два года назад 
колхоз «Новая жизнь» был отстаю
щим хозяйством района. В колхозе 
была 1изкая трудовая дисциплина, 
у  части членов артели были жи
вучи частнособственнические пере
житки. С приходом к  руководству 
колхозом нового председателя— энер
гичного, вдумчивого работника В. И. 
Лещеня, положение в хозяйстве ста
ло заметно меняться, колхоз круто 
пошел в гору. Колхозные коммунисты 
возглавили политический и трудовой 
подъем тружеников села.

В этом году колхоз перевыполнил 
план продажи государству зерна, мо
лока, выполнил план продажи 
яиц. В хозяйстве ведется широкое 
строительство производственных и 
культурно-бытовых помещений.

Важнейшая причина успеха этого 
колхоза —  Б умелом сочетании 
организаторской и идеологиче
ской работы партийной органи
зации и правления колхоза. 
Здесь вошло в правило регуляр
ное проведение собраний бригад, 
совещаний с животноводами, механи
заторами и полеводами, на которых 
обсуждаются дела коллектива. Каж
дое новое дело здесь обсуждается на 
партийном собрании, а затем на соб
раниях и совещаниях колхозников.

Коммунисты, комсомольцы, беспар
тийные колхозники изучают , мате
риалы X X II съезда КПСС в круж 
ках партийного просвещения. Одним 

, из кружков руководит председатель 
колхоза тов. Лещеня. На производ
ственных участках и по месту жи
тельства трудящихся решения съезда 
разъясняют агитаторы. В основ
ном это представители интеллиген
ции, руководители хозяйства, спе^ 
циалисты сельского хозяйства. Хоро
шо работают агитаторы тт. Шуляева, 
Байгулов, Шевердина и другие. Аги
татор бригадир Байгулов Николай 
Дмитриевич регулярно проводит бе
седы по материалам съезда в тесной 
связи с делами колхозников. В брига
де коммуниста Байгулова к  декабрю 
на ферме был создан запас , грубых 
кормов почти на всю зиму. В бригаде 
закончен ремонт прицепного сель
скохозяйственного инвентаря, полно
стью подработаны семена.

"Благотворно сказывается на хо
зяйственных делах другой бригады

Охотники
соревнуются

Сотни километров проходят охот
ники по Нарымской тайге, выслежи
вая соболя, добывая белку. Не стра
шат промысловиков морозы и метели, 
не привыкать им к  далеким перехо
дам и ночевкам в лесу. Выносливым 

. и умелым отдает тайга свои богатст
ва.

15 соболей, 103 белки, 16 ондатр 
и 4 колонка добыл с начала зимнего 
сезона охотник Уеть-Чижапекого 
сельпо Сушкевич. Охотник Корсаков 
из этого же сельпо сдал на заготови
тельный пункт десять соболиных 
шкурок, 88 беличьих, 80 ондатр и 
два колонка. В соревновании охотни
ков Напасского охотпромхоза первен
ство занимает П. К. Волков, отстре
лявший 312 белок. Неплохо идут де
ла у охотников Щепеткина, Корови
на, Сычина и многих других.

Каргасокские охотники дают. Ро
дине значительно больше «мягкого 
золота», чем прошлой зимой.

В. МАКШЕЕВ.

этого колхоза работа йропагандиста 
коммуниста А. Н. Сваровекого. Кроме 
проведения занятий в кружке по изу
чению материалов съезда, он по ут
рам проводит короткие беседы и чит
ки, увязывая свои беседы с задача
ми бригады.

Партийная организация и правле
ние колхоза в проведении ' массово- 
политической работы большое вни
мание уделяют пропаганде и внедре
нию в колхозное производство пере
дового опыта и механизации.

В этом году колхоз построил во 
второй бригаде новый коровник с во
доснабжением и автодоением. Однако 
встретилось непредвиденное препят
ствие: отдельные доярки отказались 
применять механическое доение. Осо
бенно возражали против новой орга
низации труда заведующая фермой 
А. М. Шуляева и доярка Елена Ш у
ляева. Тов. Лещеня и секретарь парт
организации ТОВ; Осипкин . рвШИЛИ 
убедить ИХ на наглядном примере, 
свозить их в колхоз «Северное сия
ние» Бакчарского района и показать 
механическое доение в действии. Та
кая поездка состоялась в конце нояб
ря 1961 года. Там Елена Шуляева и 
А. М. Шуляева не только поговорили 
с доярками и посмотрели механиче
ское доение, но и практически на
учились пользоваться оборудованием. 
И их взгляды изменились, они стали 
сторонниками механического доения. 
Теперь вторая ферма колхоза пере
шла на механическое доение.

Изучая и обсуждая материалы 
XXII съезда, партийная организация, 
правление, все колхозники намечают 
конкретные пути развития артельно
го хозяйства.

Колхоз решил увеличить в 1962 
году посевы зернобобовых на 17 
процентов, на 13 процентов уве
личить посев пшеницы, посеять 50 
гектаров гороха (вместо 5 в 1961 г.), 
120 га кукурузы  (вместо 60 в 1961 
году).

Партийные организации района 
уделяют сейчас особое внимание пе
ресмотру структуры посевных пло
щадей с целью внедрения пропашной 
системы земледелия. Этому вопросу 
была посвящена районная экономиче
ская конференция, проведенная рай
комом КПСС в колхозе «Красное зна
мя».

В числе пропагандистов и агитато
ров, лекторов и докладчиков, несу

щих в массы идеи коммунизма, реше
ния X X II съезда, являются многие 
руководящие работники, которые 
умело сочетают идеологическую и ор
ганизаторскую работу в массах. В се
ти политического просвещения райо
на пропагандистами работает 29 
председателей колхозов и  специали
стов сельского хозяйства, 8 руково
дителей предприятий и инженерно- 
технических работников.

Хорошо проводят занятия по изу
чению материалов съезда председа
тель колхоза Морозов Н. П., директор 
школы Костык Ф. Т., председатель 
сельского Совета Кудрявцев М. В., 
начальник лесопункта Осецкий Д. В. 
и другие.

В крулсках сети политического 
просвещения идет конкретный раз
говор о том, что надо сделать тому 
или иному коллективу, каждому тру
женику, чтобы внести свой вклад в 
строительство коммунизма.

Например, в ходе изучения мате
риалов съезда в кружке, где пропа
гандистом председатель колхоза 
«Красное знамя» тов. Шахрай, слу
шатели предложили по-настоящему 
заняться в колхозе развитием свино
водства. Со своими предложениями 
тов. Шахрай выступил на районном 
собрании партийного актива, обсуж
давшем итоги X X II съезда. Его под
держали. Райком КПСС направил 
для изучения опыта ведения свино
водства группу товарищей в кемеров
ский свиноводческий совхоз и гото
вит мероприятия по крутому подъе
му свиноводства в районе. А тов. 
Шахрай уже организовал в колхозе 
заготовку леса для строительства 
свинарника-маточника на 100 голов.

Все эти примеры говорят о боль
шой мобилизующей силе идеологиче
ской работы, если она ведется в тес
ном сочетании с организаторской ра
ботой.

В районе немало еще недостатков 
в идеологической работе. Райкому 
КПСС, партийным организациям рай
она предстоит еще много сделать, 
чтобы дойти в работе по пропаганде 
материалов съезда КПСС до каждого 
человека, организовать всех труже
ников села на успешное выполнение 
задач. коммунистического строитель
ства.

М. БЕРЕЗИН,
секретарь Шегарского райкома 

КПСС.

лЯ Ы УЬхЛ Л /С !̂

К н и гу — в к а ж д ы й  д о м

Сохранить места 
отдыха

Лыжный спорт очень популярен в 
Томске. Тысячи томичей в свободное 
время проводят свой досуг на лы
жах в окрестностях города, особенно 
в районе поселков Степановки и Ба- 
сандайки.

Любимым местом лыжников яв
ляется так называемый «Бабий лог» 
в районе Басандайки.

И вот на его склоне, где проходила 
лыжная трасса, сейчас выросли за
граждения из колючей проволоки в 
рост человека. Здесь, а также в рай
оне разъезда «Предтеченский» отве
дены участки частным застройщи
кам, которые возвели эти изгороди. 
Если так будет продолжаться и даль
ше, то отдыхающим придется блуж
дать в лабиринтах колючей проволо
ки.

Нужно сохранить места отдыха 
трудящихся в окрестностях г. Том
ска, не отводить их индивидуальным 
застройщикам.

0. МАРЬЯСОВ, Ю. ЗЕНЧЕНКО,
В. НРИВОШЕИН. П. БЫКОВ, В. БАСКАКОВ.

ОТ ДРАМКОЛЛЕНТИВА-К НАРОДНОМУ ТЕАТРУ

в н е с к о л ь к о  с т р о к
Скотник совхоза «Еоломин- 

ский» Чаинского района И. Си- 
лицкий обеспечивает суточные 
привесы телят по 655 граммов. •

А. СМЫШЛЯЕВ.
*»*

Анне Яковлевне Владисенко 60 
лет. Она живет и трудится в кол

хозе имени Калинина Кривощеин- 
ского района. Несмотря на свой 
преклонный возраст, она не жела
ет сидеть дома. В 1961 году тру
долюбивая женщина заработала 
около 600 трудодней.

Сейчас все культурно-просвети
тельные учреждения должны пропа
гандировать материалы X X II съезда 
КПСС.

В этом направлении мы проде
лали некоторую работу. В библиотеке 
оформлены стенды «Программу КПСС 
“  в жизнь», «Все во имя человека, 
для блага человека». Есть у нас вы
ставки книг, брошюр на темы: 
«Съезд строителей коммунизма», 
«Мы будем жить при коммунизме». 
Оборудованы уголки «В помощь про
пагандисту и агитатору», «В помощь 
изучающим Программу и Устав 
КПСС». В оформлении библиотеки 
большую помощь оказывает препода
ватель Пышкино-Троицкой средней 
школы В. В. Юдин.

С помощью преподавателей Пыш
кино-Троицкой средней школы, 
школьной комсомольской организа
ции мы подготовили ■ и провели в 
в школе вечер на тему «Жизнь —  
подвиг».

Сейчас мы готовим вечер на тему: 
«Лишь тот достоин коммунизма, кто 
беззаветно любит труд» в опытно-по
казательном хозяйстве «Пролетар
ская крепость». На этом вечере будут 
проведены беседы о тех, кто своим 
самоотверженным трудом приближает 
коммунистическое завтра, а также и 
о тех, кто мешает идти вперед. Мы 
вместе с парторганизацией колхоза

В октябре 1960 года 
при Доме культуры 
рыбников рабочего по
селка Матьянга Колпа- 
шевского района был 
создан драматический 

коллектив. Руководить 
им стал бывший ар
тист Колпашевского на
родного драматического 
театра Яков Трингорд. 
Опыт, накопленный в 
народном театре, лю
бовь к  драматическому 
искусству — все это 
помогло ему организо
вать работу нового 
кружка. Решено было 
испытать свои силы на 
постановке классиче
ского произведения рус
ской драматургии —

пьесы Островского 
«Лес».

Много пришлось по
работать, но зато спек
такль прошел хорошо. 
Он был поставлен не 
только в рабочем по
селке Матьянга, а 
также в г. Колпашево, 
рабочем поселке Тогур 
и других.

К  этому времени в 
состав драматического 
коллектива входило 18 
человек. Затем моло
дой коллектив поставил 
спектакли «Нечистая 
сила», «Блудный сын». 
Всего за зимний теат
ральный сезон 1960— 
1961 гг. было показано 
26 спектаклей.

С сентября минувше

го года драматический 
коллектив начал под
готовку спектакля 
А. Салынского «Бара
банщица». На репети
циях побывал заслу
женный артист РСФСР 
тов. Ратомский, кото
рый оказал помощь са
модеятельным актерам.

В период работы 
X X II съезда Коммуни
стической партии Со
ветского Союза зрите
ли г. Колпашево и 
близлежащих поселков 
познакомились е новой 
работой коллектива. 
Спектакль «Барабан
щица» прошел с боль
шим успехом.

Увеличилось количе
ство самодеятельных

артистов. Теперь имеет
ся возможность одно
временно работать над 
двумя пьесами. В на
стоящее время драм- 
коллектив приступил 
к постановке пьесы 
А. Арбузова «Потерян
ный сын».

Самодеятельные ар
тисты —  в основном 
жители рабочего по
селка Матьянга, инже
нерно-технические ра
ботники, рабочие и 
служащие Колпащев- 
ского рыбоконсервного 
комбината. Они поста
вили перед собой боль
шую цель — добиться 
высокого звания народ
ного театра.

В. ВЕИНМ АИЕР.

ПОДГОТОВИЛИ фотомонтаж «Наши мая
ки» и выпустили сатирическую стен
газету «Крокодил».

В последнее время у  нас значи
тельно увеличилась выдача книг, 
особенно литературы общественно- 
политической.

Чтобы приблизить книгу к  чита
телю, мы создаем библиотечки на об
щественных началах. При хлебопри
емном пункте такая библиотека уже 
создана. На днях будут созданы та
кие библиотеки при районном отде
лении «Сельхозтехника» и на дому 
у бывшей учительницы, сейчас пен
сионерки Елены Николаевны Мур- 
зинцевой. Е. Н. Мурзинцева отдает в 
распоряжение читателей библиотеки 
и свои личные книги.

Значительную помощь оказывает 
нам в работе общественный совет 
библиотеки.

М. БАТРУЧЕНОК, 
заведующая Пышкино-Троицкой 

библиотекой.

Томский электролам
повый зайод — пред
приятие высокой меха
низации. Новаторы про
изводства неустанно 
ищут пути дальнейшего 
совершенствования обо
рудования, по-хозяйски 
заботятся о его безот
казной работе.

В числе энтузиастов 
внедрения новой тех
ники и слесарь комму
нист Павел Васильевич 
Пинжин. Вот уже 20 
лет занят он настрой
кой автоматов и друго
го оборудования. Вся
кий раз, настраивая но
вый механизм, Павел 
Васильевич испытыва
ет большую радость.

Вот и сейчас, рабо
тая на сборке новых 
автоматов, Пинжин 
трудится с увлечением.

На снимке: ударник 
коммунистического тру
да П. В. Пинжин.

Фото г. Ткаченко.

☆

Решение принято, а затем • • •

в  июне прошлого года исполком 
Томского городского Совета принял 
решение «О мерах по улучшению об- 
слулсивания населения связью». Про
шло полгода. Как же оно выполнено?

Б Томске есть улицы с одинаковы
ми названиями, дома на одной улице 
под одним номером. Это создает труд
ности при доставке корреспонденции. 
В решении горисполкома заведующе
му отделом коммунал1>ного хозяйства 
тов. Бредневу предлагалось до 1 сен
тября навести здесь порядок. ■

—  Все в свое время будет сделано, 
—■ оптимистически заверяет сейчас 
тов. Бреднев. —  Подбираем материал, 
уточняем.

Странно слышать такие заверения 
и объяснения, спустя несколько ме
сяцев после установленного срока. 

Почтальоны жалуются на то, что

во. многие усадьбы невозможно прой
ти из-за бездомных собак. В реше
нии тресту очистки города предпи
сывалось покончить с таким положе
нием.

—  Это не первое решение, —  рав
нодушно сообщает управляющий 
трестом тов. Аумпа. —  Выполняем, 
прилагаем усилия.

Но что толку от этих «уси.чий». 
.если положение остается неизмен
ным?

Городскому отделу милиции гор
исполком предложил повести реши
тельную борьбу с хулиганами, лома
ющими телефоны-автоматы.

— Боремся, —  заявляет началь
ник городского отдела милиции тов. 
Нестеров.

Возможно. Но вот возле городского 
сада и у стадиона «Динамо» сорваны

Помощь на месте
Хорощую инициативу проявили 

работники Кожевниковского районно
го отдела культуры. В последнее вре
мя они стали практиковать выездные 
заседания совета отдела.

Вот как, например, проходило не
давно заседание совета, обсудившего 
отчет заведующей Елгайским сель
ским клубом о пропаганде передового 
опыта среди работников животновод
ства. Работники отдела культурьц 
районного Дома культуры, районной 
библиотеки —  члены совета побыва
ли на животноводческих фермах, в 
клубе, побеседовали с руководителя
ми колхоза и сельского Совета, с 
колхозниками.

С отчетом о пропаганде передового 
опыта выступили заведующая клубом 
тов. Галь и заведующая библиотекой 
тов. Неустроева. О внедрении передо
вого опыта им нечего было сказать. 
Тов. Галь только однажды знакомила 
работников свинотоварной фермы с 
работой передовой свинарки одного 
из колхозов Туганского района.

Ни в самом клубе, ни в конторе 
колхоза нет доски показателей рабо
ты тружеников колхоза. Нет конкрет
ной наглядной агитации. Доски поче

та, бюллетеней соревнования. Тема
тические вечера, ка к  форма пропа
ганды передового опыта, не использу
ются. Библиотека не пропагандирует 
специальную литературу, в которой 
передовики делятся своим опытом.

Руководители колхоза критикова
ли работников отдела культуры за 
то, что они мало внимания уделяют 
лекционной пропаганде.

Участники совещания помогли ра
ботникам сельского клуба и библио
теки разработать меры по устранению 
допущенных недостатков.

Б. ШАДРИН.

двери с телефонных будок. В самом 
центре города! Впрочем, и на окраи
нах в некоторых местах «успехи» 
милиции столь же значительны.

В решеггаи горисполкома записа
но, что нельзя принимать жилые до
ма, если не выполнены работы по 
радиофикации, телефонизации и не 
установлены абонементные ящики 
для почты. Недавно сдан в эксплуа
тацию многоэтажный жилой дом по 
улице Усова, 25. Строители не сде
лали в нем абонементных ящиков, и 
никто от них этого не потребовал.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
предлагалось предоставить помеще
ние для отделения связи, совнархозу 
—  для кассы аэропорта с тем, чтобы 
расширить 29-е отделение связи, й я  
директор фабрики тов. Левин, ни ру
ководители совнархоза не выполни
ли этих предписаний.

Не выполнил решения и директор 
завода «Сибэлектромотор» тов. Изве
ков. Требовалось проложить силовой 
кабель от трансформаторной подстан
ции завода для питания усилителей 
радиоузла.

Безответственность работников, 
которым поручено выполнять реше
ние, и бесконтрольность со стороны 
горисполкома ‘— вот две основные 
причины такого положения. А депу
таты, члены постоянной комиссии 
Совета, актив к  контролю за выпол
нением решения не привлекались. И 
в результате —  решение не выпол
нено. С тех, кто тормозит его испол
нение, надо строго взыскать.

И. МЕРЕНКОВ.

Penopmepbi экрана славнЫх будней
Сейчас в нашей стране наряду е 

самодеятельными народными театра
ми (их около 600), самодеятельными 
коллективами и кружками (их более 
500 тысяч) действует около тыся
чи любительских киностудий.

Любительское кино показало, что 
оно может стать и уже становится 
важным средством политико-массовой 
работы. В этом направлении кино
любители только еще нацали рабо
тать. Но уже первые шаги свидетель
ствуют о том, что их' фильмы могут 
сыграть важную роль в разъяснении 
решений партии и правительства, в 
претворении в жизнь Программы 
Коммунистической партии Советско
го (к»юза.

Яркими примерами этому могут 
служить любительские фильмы —  
«Вставай в наш строй» (Свердловск, 
«Бокс-фильм»), «Мы были на це
лине» (Харьковский политехнический 
институт), «Репортаж с переднего 
края» (Харьковский электромехани
ческий завод) и другие,^ в которых 
высокохудожественно и ’ высокоидей- 
но рассказывается о наших славных 
буднях.

Если на фестивале любительских 
фильмов в 1957 году демонстрирова
лось всего несколько весьма несовер
шенных фильмов, то в феврале 1959 
года на всесоюзном смотре было по
казано уже 143 картины, создан
ных в разцых городах и селах нашей 
страны. Бот он, размах народного 
творчества! Но это лишь начало.

«В условиях пероз^ода к  комму

низму, ^  намечает Программа 
КПСС,— творческая деятельность во 
всех областях культуры становится 
особенно плодотворной и доступной 
для всех членов общества.

...Получат широкое раецроетране- 
аие народные театры, массовая са
модеятельность, техническое изобре
тательство и другие формы народного 
творчества».

Как же развивается кинолюбитель
ство в Томске?

Б 1958 году по инициативе не
скольких энтузиастов была создана 
первая в Томске любительская кино
студия «ТПИ-фильм» при политех
ническом институте. Затем организо
вались киностудии при университе
те, инженерно-строительном и педа
гогическом институтах. В 1959 году 
при облисполкоме создается методи
ческий совет по работе с кинолюби
телями. Кажется, дело должно было 
пойти вперед.

Но прошло три года... и в Томске 
остались одна действующая люби
тельская киноустановка и несколько 
антузиастов-кинолюбителей из уни
верситета, педагогического и меди
цинского институтов.

За два с лишним года методиче
ский совет собрался лишь на одно 
организационное заседание, на кото
ром был избран его председатель —• 
тов. Устинов.

За три года ни разу не собрал 
кинолюбителей-энтузиастов област
ной совет профсоюзов, чтобы обсу
дить назревшие вопросы, наметить

пути развития кинолюбительства 
Томске. А томичам есть с кого брать 
пример. В Свердловске создано и 
действует более ста любительских 
киностудий. При Свердловском обл- 
совпрофе организовано областное об
щество кинолюбителей, а на базе 
Дворца культуры металлургов Верх- 
Исетского завода создана централь
ная профсоюзная студия кинолюбите
лей, которая является методическим 
и организующим центром самодея
тельных киностудий.

Почему же томский облсовпроф 
оставил' без внимания кино любитель
ское движение, хотя в одном из 
своих решений БЦСПС обязал проф
союзы взять шефство над любитель
скими киностудиями, помогать им в 
создании материально-технической 
базы и направлять совместно с дру
гими организациями всю их работу?

Кинолюбители Томска вправе се
годня требовать от областного совета 
профсоюзов и методического совета 
действенной помощи.

С чего же, на наш взгляд, следует 
начать, чтобы оживить работу кино
любителей и уже через 2 — 3 года 
провести первый областной фести
валь любительских фильмов с уча
стием 2 0 — 30 вновь организованных 
любительских студий?

Прежде всего, необходимо создать 
городскую общественную кинолабо
раторию. Во многих городах в таких 
лабораториях кинолюбители имеют 
возможность обрабатывать и печа
тать отснятые материалы-, озвучивать

фильмы и производить съемку надпи
сей и комбинированных кадров, мон
тировать фильмы и просматривать их 
в зрительном зале. При кинолабора
тории можно создать библиотеку по 
вопросам техники и искусства кино.

Если это будет сделано, получат 
возможность возобновить работу лю
бительские киностудии инженерно
строительного и педагогического ин
ститутов, более интенсивно начнут 
работать другие энтузиасты люби
тельского кино, несомненно, появятся 
десятки новых самодеятельных кол
лективов.

Самодеятельное искусство кино—  
это один из тех немногих жанров на
родного творчества, который требует 
дорогостоящей техники. Сконцентри
ровать ее —  это вопрос не только 
организационный, но и экономиче
ский. Речь идет об экономии десятков 
тысяч рублей.

После того, как будет создана ма
териальная база и  появятся новые 
коллективы, следует решить вопрос 
о создании общества кинолюбителей.

Опыт работы любительских кино
студий «ТПИ-фильм» и университета 
показал, что кинолюбители могут 
создавать кинофильмы для пропаган
ды нового, передового.

Силами энтузиастов политехниче
ского института, например, за три 
года существования студии создано 
более десяти короткометражных ки
новыпусков. Это хроникально-доку
ментальный киножурнал «Энту

зиаст» (девять выпусков), в котором 
рассказывается об ученых институ
та, о работе студентов на полях кол
хозов, о напряженных буднях учебы 
и спортивной жизни института, о 
студенческих вечерах, праздниках, о 
быте студентов.

Созданы короткометражные филь
мы «Покорители метеоров», «Репор
таж ведет солнце», «Ровесник века» 
и два киноблокнота «Международная 
встреча» и «По Болгарии».

Сегодня, когда вся наша страна 
приступила к  осуществлению про
граммы строительства коммунизма, 
кинолюбителям прибавилось работы. 
И действительно —  они репортеры в 
пути к  коммунизму, они —  репорте
ры славных будней.

«Главная линия в развитии ли
тературы и искусства —  укрепление 
связи с жизнью народа, правдивое и 
высокохудожественное отображение 
богатства и многообразия социали
стической действительности, вдохно
венное и яркое воспроизведение но
вого, подлинно коммунистического, 
обличение всего того, что п1)отиво- 
действует движению общества впе
ред», —  начертала генеральную ли
нию нашего искусства Коммунисти
ческая партия Советского. Союза.

В равной степени это относится и 
я кинолюбителям.

Ю. ЖУКОВ,
общественный руководитель лю
бительской киностудии «ТПИ- 

фильм», инженер.

Заводская столовая- 
не придаток

Просторно и- чисто в столовой за
вода «Сибэлектромотор». Б обеденном 
зале —  столы с гигиеническим по
крытием. Кухня оснащена электро- 
тепловым и холодильным оборудова
нием. Введено самообслуживание. 
Завком и администрация завода по
стоянно интересуются нуждами сто
ловой, оказывают ей помощь.

Заботятся об общественном пита
нии администрация и общественность 
Томского электромеханического, под
шипникового и некоторых других за
водов. На электромеханическом заво
де ' столовой помогли оборудовать 
кухню и зал, подготовить овощехра
нилище и заготовить овощи на зиму.

Иное отношение к  общественному 
питанию на заводе режущих инстру-

Каток... 
на дороге

я  каждый день, проезжая по Том
ску, наблюдаю такую картину: ребя
та катаются с гор и откосов дороги 
на санках и лыжах, выезжают на 
проезжую часть дороги, на трамвай
ные пути. На Кузнечном взвозе, на
пример, имеется даже катушка, спе
циально политая водой. А это место 
очень опасно, здесь постоянно ходят 
машины.

Оживленное движение по улице 
Большой Подгорной от переулка Сов- 
партшкольного к  переулку Сакко, и 
на этом участке катаются на лыжах, 
санках и коньках десятки детей.

Родители, члены уличных комите
тов, работники автоинспекции долж
ны заботиться о безопасности детей 
на улицах, запрещать катание в та
ких местах. Каждый взрослый дол
жен следить за поведением ребят на 
улице. В школах необходимо научить 
детей правилам уличного движения.

А. БЕЛОЗЕРОВ.

ментов. Здесь администрация смотрит 
на столовую как на какой-то «прида* 
ток», формально относится к  прось
бам работников общественного пита
ния.

Много раз работники столовой про
сили заместителя директора по хо
зяйственной части тов. Монарха отре
монтировать электрооборудование. Но 
просьбы оставались без ответа, а 
оборудование вышло из строя. Отма
хивается тов. Монарх и от просьбы 
заменить плиту устаревшей кон
струкции. Плита дымит, плохо на
гревается.

— Ничего, ^  говорит тов. Монарх, 
работала до сего времени и даль

ше будет работать.

Осенью, когда работники столовой 
заготавливали картофель на зиму, ру
ководители завода выделили для его 
хранения непригодное помещение, в 
результате много картофеля попорти
лось.

В прошлом году в столовой смени
лось пять директоров. Никто из 
них не смог подобрать ключи к  чер
ствым сердцам хозяйственников за
вода.

Вопрос о плохой работе этой столо
вой и о неправильном отношении ад
министрации завода режущих ин
струментов к  организации общест
венного питания дважды обсуждался 
в горисполкоме. РезульФа'^ов пока не 
видно.

Следует напомнить руководителям 
предприятий, что заводская столовая 
не придаток, а тоже цех, работа кото
рого сказывается на выполнении 
производственного плана предприя
тия,

Г. ЯДРЕНКИНА, 
сотрудник нештатного отдела 
торговли и общественного пита
ния редакции газеты «Красное 

знамя».
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ПРОПАШНАЯ СИСТЕМА ЗЕМЛЕДЕЛИЯ
КЛЮЧ К ВЫСОКИМ УРОЖАЯМНаучно обосЕованная система зем

леделия, разрабатываемая примени
тельно к  конкретным условиям хозяйства той или иной зоны, долж
на иметь полное экономическое и агротехническое обоснование.

Программой КПСС предусматривается увеличить за двадцать лет 
рбщий объем продукции сельского хозяйства примерно в три с по
ловиной раза, валовое производство зерна —  более чем в два раза, 
мяса —  почти в четыре раза и молока —- почти в три раза.

Важнейшим средством выполнения этих задач является правиль
ное и рациональное использование каждого гектара земли, измере
ние существующей структуры посевных площадей в направлении 
наибольшего получения зерна и кормов для животноводства с боль
шим выходом кормовых единиц и перевариваемого протеина с 
каждого гектара пашни, /

Жизнь против травополья

Средний урожай в цент, с 1 га

Степная 59 104193 13,4 13,2 11,6
Лесостепная 83 195043 14,7 13,9 12,0
Предгорная 57 136431 16,7 14,0 10,5

По краю 199 525667 14,4 13,5 11,9

Многие годы в колхозах и совхозах 
внедрялась травопольная система 
земледелия с двумя полями многолет
них трав и полем чистого пара. Счи
талось, что только травопольные се
вообороты .способны повысить плодо
родие почвы.

Сейчас стало ясно, что в условиях 
недостаточного увлажнения , много
летние травы себя не оправдали. Они 
дают мало сена, а после себя не по
вышают урожайность яровой пшени
цы, чем снижают продуктивность 
всего севооборота.

В степи, на Славгородской опыт
ной станции Алтайского края, за во
семнадцать лет урожай сена много
летних трав на опытных делянках 
составил 11,9 центнера с гектара, а 
за 8 наиболее засушливых лет— 5,8 
центнера, что дает в пересчете на 
один гектар всего 3— 6 центнеров 
кормовых единиц. Урожай яровой 
пшеницы по всему Славгородскому 
району за восемь последних лет со
ставил по Ю^центнеров с гектара, 
или 12 центнеров кормовых единиц.

то есть в два раза больше, чем дают 
многолетние травы.

Jlo пласту многолетних трав яро
вая пшеница дала (в 1953— 1956 
годах) по 8,6 центнера с гектара, 
тогда как по мягкой зяби —  10,7 
центнера. В результате сильной ис 
сушенности почвы после многолетних 
трав в засушливые годы и по оборо' 
ту пласта урожай яровой пшеницы 
бывают ниже, чем по старопашке.

Таким образом, когда многолетние 
травы должны максимально цро' 
явить себя, они обеспечивают уро 
жай ниже, чем по старопашке. •

В зонах достаточного увлажнения 
на черноземных почвах высокое пло
дородие можно поддерживать посева
ми в пропашном поле бобов, гороха 
и других однолетних бобовых куль
тур.

С экономической точки зрения тра
вопольные севообороты дают мало 
зерна и корма для животноводства на 
каждый гектар пашни, что затрудня
ет выполнение поставленных Про
граммой КПСС больших задач по раз 
витию сельского хозяйства.

В среднем по всем трем зонам 
края после кукурузы  урожай яровой 
пшеницы был на 0,9 центнера 
выше, чем по чистому пару, и на 
2,5 центнера больше, чем по зерно
вому предшественнику.

Вырастить 300— 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы  с гектара 
(что дает не менее 40— 55 центне

ров кормовыг единиц на гектаре) и 
16,7 центнера зерна •яровой пшени
цы после кукурузы  (20 центнеров 
кормовых единиц на гектаре) —  это 
значит получить с двух полей 60—  
65, а с одного поля —  30— 32 цент
нера кормовых единиц, или в четы
ре раза больше, чем по яровой пше
нице, идущей по чистому пару.

Вместо чистых паров-^занятые
В степи травопольную систему 

земледелия сменила паровая, с 2 0 —  
2^ процентами чистых паров в паш
не. Если паровое поле в степи рас
сматривать с точки зрения повыше
ния плодородия почвы, то мы, полса- 
луй, от одной крайности —  много
летних трав, быстро перешли к  дру
гой —  к  чистому пару. Многолетние 
травы давали мало сена и плохо 
улучшали плодородие почвы, а чи
стые пары совершенно не дают ника
кой продукции, усиливают процесс 
разложения органических веществ до 
минеральных солей и приводят к  еще 
большей распыленности почвы.

Распыленность почвы, в свою оче
редь, приводит к  двум неблагоприят
ным явлениям: 1) усиливается ветро
вая эрозия почвы, то есть вынос из 
нее илистой части сильными ветрами 
(скоростью 10 и  более метров в се-

почвы 
слои и

кунду) и 2) илистая часть 
вымывается в подпахотные 
пониженные места рельефа.

Обеднение илистой фракцией ми
неральной части почвы приводит к  
еще большей бесструктурности и 
снижению содержания гумуса.

Если это так, то представим себе 
степь, где пятая или четвертая часть 
всей пашни находится под чистыми 
парами, с частыми обработками, уси
ливающими распыление почвы. Такие 
поля создают самые лучшие условия 
для усиления ветровой эрозии почвы. 
Это положение нельзя сбрасывать со 
счетов при разработке системы зем
леделия в степи.

Замена чистых паров занятыми в 
районах достаточного увлажнения 
полностью себя оправдывает и нахо
дит поддержку всех работников 
сельского хозяйства.

Пропашная система земледелия 
и плодородие почвы

Пропашная система земледелия (с 
кукурузой, бобами, сахарной свек
лой в пропашном поле, с последую
щим посевом пшеницы, гороха и 
других высокоценных зерновых и 
бобовых культур) предохраняет 
почву от избыточного разложения 
органического вещества и ветровой 
эрозии в степи.

После кукурузы  в почве содер
жится в два раза больше корневых 
остатков и в два раза медленнее они 
минерализуются, чем в паровом поле, 
отчего лучше сохраняется потен
циальное плодородие почвы.

Кукуруза оставляет в почве не 
меньше корневых остатков, чем мно
голетние травы. Изучение проводи
лось по всем трем зонам Алтайского 
края (степной, лесостепной и пред
горной). Содержание корней под мно
голетними травами второго года поль
зования в 40-сантиметровом слое 
почвы составляло в пересчете на 
гектар до 200 центнеров; но такое 
количество корней образовалось в 
течение трех лет (один год травы 
росли под покровом и два года— без 
покрова). Следовательно, полученное 
количество корней нужно делить хо
тя бы на два года пользования. В 
этом случае многолетние травы ос
тавляют меньше корней, чем кукуру
за.

Большое значение для повышения 
плодородия почвы в пропашной си
стеме земледелия имеют органиче
ские и органо-минеральные удобре
ния. Пар не дает продукции для ж и 
вотноводства и, следовательно, не на
капливает навоза и не имеет права 
на него за счет других культур. 
Многолетние травы при пастбищном

содержании скота дают мало навоза, 
и много его теряется для полевых 
культур.

Пропашная система земледелия, 
при стойловом содержании животных 
в течение 240 дней, позволяет иметь 
более 20 тонн навоза ежегодно на 
каждый гектар кукурузы , бобов и 
свеклы. При достижении рубежа по 
мясу 75 и 16 в Алтайском крае бу
дет около шести миллионов голов 
крупного рогатого скота. Это позволит 
иметь 54 миллиона тонн навоза в 
год. Пропашные будут занимать 2,7 
миллиона гектаров. То есть на каж 
дый гектар посевов придется по 20 
тонн навоза, или 6 тонн перегноя. 
Учитывая, что пропашные будут со
ставлять 33 процента к  пашне, такая 
доза удобрений молсет быть внесена 
на все поля через каждые два года 
на третий. При этом условии, осо
бенно если удобрения вносить в виде 
органо-минеральных смесей, можно 
резко увеличить урожайность ку ку 
рузы, бобов и последующей за ними 
яровой пшеницы.

Сотрудникам лаборатории питания 
растений органо-минеральные смеси 
позволили получить 639 центнеров 
зеленой массы кукурузы  с гектара. 
После кукурузы  первая яровая пше
ница сорта «барнаулка-32» дала 
по 44 центнера зерна с гектара и 
вторая —  по 29 центнеров. По 
неудобренному полю кукурузы  и 
яровой пшеницы получено почти 
вдвое меньше.

Следует отметить, что бобы, высе
ваемые совместно с кукурузой и от
дельно на зерно, очень хорошо фик
сируют азот воздуха, обогащая им 
почву.

Почему кукуруза обеспечивает высокий 
урожай высеваемой за  ней яровой 

пшеницы?
Ответ на этот вопрос мы находим 

в дополнительных исследованиях, 
которые были проведены отделом 
земледелия института. Установлено, 
что кукуруза в полтора раза эконом
нее расходует влагу из почвы, чем 
многолетние травы. Разложение кор
невых остатков под кукурузой про
текает более замедленно, чем в па
ровом поле. В результате этого, а 
также благодаря активному потреб
лению азота растениями кукурузы, 
в почве после нее создается лучшее 
для яровой пшеницы соотношение 
между азотом и фосфором, чем после 
чистого пара. Лучшее соотношение 
важных элементов питания способст

вует устойчивости пшеницы к  поле
ганию, наливу зерна и повышению 
урожайности.

Кукуруза повышает не только уро
жай первой яровой пшеницы, но и 
последующих культур, а следова
тельно, и всего севооборота.

Научно-производственные сево
обороты, заложенные на площади 
1.600 гектаров с целью изучения их 
продуктивности в зависимости от 
насыщения кукурузой, показали, что 
чем большие площади в севообороте 
занимает кукуруза, тем выше его 
продуктивность (по данным урожай
ности за последние три года):
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7-польный (травопольный) 0 19.1
3-польный (зерновой с чистым паром) 0 19,6
4-польный (зерновой с чистым паром) ' 0 20,9
10-польный (травопольный с кукурузой) 
6-польный (зерновой с занятым паром и

10.0 27,3

кукурузой) 16,6 34,8
4-польный (зерновой с кукурузой) 25,0 36,5
З-польный (зерновой с кукурузой) 33,4 39,2

Трех- и четырехпольные севообо
роты с кукурузой в два раза продук
тивнее таких же севооборотов с чи
стым паром или с многолетними тра
вами.

Н. С. Хрущев неоднократно под
черкивал, что та система хороша, 
которая дает максимальное количе
ство продукции на вложенный труд. 
Оценка изучаемых севооборотов с

этой точки зрения также показала, 
что производительность труда в се
вооборотах возрастает прямо пропор
ционально насыщению их кукурузой.

Семипольный травопольный сево
оборот и трехпольный с чистым паром 
дали 720— 770 кормовых единиц на 
один человеко-день, тогда как сево
обороты с кукурузой— в полтора —  
два раза' больше.

Зерно—основа пропашной системы 
земледелия

H. с. Хрущев на зональных сове
щаниях в Сибири и Казахстане под
черкивал, что та структура хороша, 
которая дает наибольшее количе
ство зерна на каждый гектар пашни.

В настоящее время в Алтайском 
крае внедряются в основном трех- и

3-польный
пропашной севооборот:

I .  Кукуруза, бобы и сахарная 
свекла.

2. Яровая пшеница.
3. Яровая пшеница, горох, яч

мень и другие раннеспелые куль
туры для вспашки ранней зяби под 
пропашные.

В севооборотах с кукурузой и б 
бами производство зерна может до
стигать урожайности 20 центнеров с 
каждого гектара пашни, а не с каж
дого гектара посева, и в этом увели
чении большую роль призвано сы
грать пропашное поле.

Поясним это на примере нашего 
института.

За 18 лет до освоения пропашной 
системы земледелия (19 38— 1955 
годы) урожай зерновых культур со
ставил 12,4 центнера с гектара, а за 
6 лет после перехода на пропашную 
систему земледелия (19 56— 1961 
годы) средний урожай зерновых с 
гектара посева достиг 20 центнеров. 
На гектар же пашни было произведе
но зерна:

в 1953 году —  2,0 цент, 
в 1960 году —  11,7 цент, 
в 1961 году —  13,6 цент.

В 1962 году намечено произвести 
с каждого гектара пашни 15,9 цент
нера зерна, или на 4 центнера боль
ше, чем в 1960 году. Такое увели
чение зерна вполне возможно только 
в пропашной системе земледелия, 
где оно возрастает за счет бобов и

четырехпольные севообороты 
30— 33 процентами пропашных (ку 
куруза, бобы и сахарная свекла) и 
67— 70 процентами зерновых (яро
вая пшеница, горох и другие зерно
вые и бобовые культуры).

4-польный
пропашной севооборот:

1.. Кукуруза и бобы.
2. Яровая пшеница и сахарная 

свекла.
3. Яровая пшеница.
4. Яровые зерновые— раннеспе

лые для вспашки ранней зяби под 
пропашные.

кукурузы. Само пропашное поле 
становится одновременно и зерно
вым.

Подключая бобы как напарника 
кукурузы, мы сохраняем пропашное 
поле, имеем одновременно хорошего 
предшественника для яровой пшени
цы и увеличиваем выход зерна с гек
тара пашни. При посеве бобов на пло
щади около миллиона гектаров в крае 
можно дополнительно получить 20 
миллионов пудов зерна, помимо 
яровой пшеницы и других зерновых 
культур, которые составляют до 70 
процентов к  пашне.

Дальнейшим резервом увеличения 
производства зерна на каждый гек
тар пашни будет расширение площа
дей посева под более скороспелыми 
сортами кукурузы  с получением по
чатков восковой спелости и на зерно. 
Это повысит питательные достоин
ства кормов для животных.

Таким образом, есть все возможно
сти к увеличению производства зер
на с одного гектара до 20 и более 

центнеров, как это делает на Украи
не В. М. Кавун.

куруза и сахарная свекла (которые 
дают большое количество кормовых 
единиц) и бобовые (обеспечивающие 
высокий выход перевариваемого про
теина). Подтаердим сказанное дан
ными урожайности за последние три 
года, полученными в научно-произ
водственных севооборотах на площа
ди 1.600 гектаров.

Кукуруза за эти годы дала сред
ний урожай зеленой массы 414 цент
неров с гектара, или 58— 60 центне
ров кормовых единиц. Это в три раза 
больше, чем для вико-овса на силос, 
и в четыре раза» больше, чем было 
получено сена многолетних трав (при 
урожайности 29 центнеров сена с 
гектара).

Многие механизаторы-кукурузо
воды института, колхозов и совхозов 
в отдельные годы получают урожаи 
зеленой массы по 500— 800 центне
ров, что позволяет получить с каж 
дого гектара по 100 и более центне- 
Р'ов кормовых единиц, или в 6— 7 
раз больше, чем дают многолетние 
травы.

Работа таких механизаторов заслу
живает самой высокой оценки, так 
как они получают от кукурузы  про
дукции в 6 — 8 раз больше, чем ее 
могут дать многолетние и однолет
ние травы, и тем самым ускоряют 
достижение рубежа по производству 
мяса —  75 и 16.

Алтайский научно-исследователь
ский институт сельского хозяйства, 
внедрив пропашную систему земле
делия на площади 9.000 гектаров, 
произведет мяса 75 и 16 в убойном 
весе в 1963 году.

Коротко о борьбе 
с сорняками

% о касается борьбы с сорняками, 
то здесь нужно иметь целую систему 
агротехнических мер, а не ограничи
вать борьбу с ними в чистом пару.

Чтобы пропашные культуры обес- 
печршали чистое поле, необходимо 
перед пропашными высевать более 
скороспелые сорта пшеницы и куль
туры —  горох, ячмень и другие. Это 
позволит очищать поля от сорняков 
до посева и после уборки, иметь ран
нюю глубокую зябь.
. Весной, до посева кукурузы , долж

но быть обращено самое большое 
внимание на борьбу е однолетними 
сорняками. Более поздние сроки посе
ва кукурузы  (относительно яровой 
пшеницы) позволяют полнее очи-

В шлифовальном цехе № 1 подшипникового завода Надежду Воро
нову ценят и как опытного специалиста и как хорошего товарища. 
Большим уважением она пользуется и у новичков цеха. Не один де
сяток молодых рабочих обучила Воронова. Многие из них стали ква
лифицированными шлифовщиками.

Личный пример — прежде всего. Эту заповедь никогда не забывает 
Воронова. Она работает на двух станках на участке 33-й модели, изу
чила работу и других станков участка и может заменить любую работ
ницу.

Н. Воронова шлифует кольца. Перевыполняя задания, она дает 
продукцию высокого качества.

На снимке: станочница шлифовального цеха № 1 Надежда Воронова 
проверяет качество шлифовки кольца.

Фото к. Константинова.
-S

ПОМОЩНИКИ или 
НАБЛЮДАТЕЛИ ?
Почему медленно строится 
Средне-Тымский лесопункт

Славно потрудились в минувшем 
году лесорубы Каргасокского лес
промхоза. Сверх плана третьего года 

„ „ „ „  семилетки они дали 24.500 кубомет-
нпй тшппл, ® °Р®дао<̂ ®®’ !ров древесины. В успешное выполне-ной период. Для этого после ранне 
весеннего боронования необходимо 
провести две культивации: первую 
—  глубже заделки семян вскоре 
после боронования (для лучшей про
вокации семян сорняков на прораста
ние) и вторую —  непосредственно 
перед посевом, на глубину заделки 
семян (с целью уничтожения сорня
ков).

После посева, до всходов, нужно 
обязательно провести боронование 
поля. Эта работа срочная, она про-

ние принятых обязательств достой
ный вклад внесли и лесозаготовители 
нового Средне-Тымского пункта.

Коллектив нового пункта по-удар
ному нес трудовую вахту в честь 
XXII съезда партии. Заслуженным 
уважением пользуется на пункте ма
лая комплексная бригада кандидата 
в члены КПСС Александра Васеева. 
Она ежедневно перевыполняет зада
ния на 40— 50 процентов. По 75—  
90 кубометров древесины заготавли-

, вает в день бригада тракториста Ни- 
колая Сорокина. В полтора-два pa

rt рянтнио-гпя превышает I за перевыполняют сменные нормы 
ppmT J  глуоине за -; шоферы Николай Кривобок, Леонид

^ P p n /ro fp  сантиметров). Киселев, Магомед Перебудагов.
уноттоГ рт f  Г й П  „  Но мы могли получить с новых
TOR пплпяртяттт ВДОцен-1 лест значительно больше леса,, если

Поглй^ строители работали такими же
проводятся темпами, как и лесорубы, 

двукратные междурядные обработки, руководителей МДО-137
L m одновремен- «Томлесжелдорстрой»
ным боронованием при втором и пос
ледующих проходах специальными 
навесными пружинными боронами.

Чистое пропашное поле обеспечи'

По вине 
треста 

на лесопунк
те до сих пор недоделаны и не утеп
лены многие жилые дома, недострое- 
ны пекарня, склад отдела рабочего 

пяря, „  „ „ „ „  снабжения и другие важные объекты,
зепнпрыт nJitP» которых предусматривался ти-
в ^ИНГТИТУТЙ ■ тульными списками сщс В прошлом
№ ЯР , , , , , , соду.  Строители то и дело срывают

ос [графики работ, допускают брак.
Начальник машинно-дорожного от-

яН'ная по кукурузе, была чище 
сорняков, чем посеянная по чистому 
пару.

К  этому следует добавить, что чем 
скорее в хозяйстве будет 25— 33 
процента пропашных, тем чище 
будут поля.

Г. РУДЕНКО, 
заведующий отделом земледелия 
Алтайсиого научно-исследова
тельского института сельского 
хозяйства. I

ряда тов. Сушковский, главный ин
женер тов1 Тимофеев мало заботятся 
о качестве строительства, снижении 
себестоимости работ, об эффективно
сти расходования средств. Для них 
главное— выполнить во что бы то ни 
стало план но освоению денежных 
средств. При этом их не волнует, 
насколько целесообразно израсходо
ваны деньги. А это мешает коллек

тиву лесопункта быстро наращивать 
производственные мощности.

Руководители МДО нередко запи
сывают в свои отчеты и те объекты, 
которые строят лесорубы я  к  которым 
они не имеют никакого отнощения. 
В результате отряд часто получает 
солидные премии за выполнение 
планов. Приведем конкретный при
мер.

В поселке Ново-Югино строится 
шпалозавод силами рабочих Карга
сокского леспромхоза. Здесь нет ни 
одного представителя МДО-137. По 
всем признакам —  это хозяйственное 
строительство леспромхоза. Так ска
зал бы каждый, кто познакомится с 
делами на этом объекте.

Но по бумагам это не так. В конце 
каждого месяца в леспромхоз приез
жает представитель МДО-137 и де
ловито спрашивает: «Ну-с, доклады
вайте... Что сделано за месяц?». 
Иногда строители задают этот воп
рос... по телефону. Таково «практи
ческое» участие МДО-137 в строи
тельстве шпалозавода.

Но зато весь объем выполненных 
работ приписывается машинно-дорож
ному отряду.

Такое положение не только в Но
во-Югино. На севере области немало 
таких строительных объектов, работы 
на которых вьшолняют Лесозаготови
тели, а плоды от этого пожинают ра
ботники треста «Томлесжелдорстрой», 
практически не участвующие в 
строительстве..'

Совнархозу и комбинату «Томлес» 
пора навести порядок в строитель
стве северных лесозаготовительных 
предприятий, потребовать от строи
телей безусловного выполнения уста
новленных планов.

И. ПУЧЕГЛАЗОВ, 
секретарь Каргасокского райко
ма КПСС.

Советский космонавт в

Рубеж 75 и 16 в пропашной системе 
земледелия

К укурузаглавны й предшественник 
яроЗой пшеницы

После кукурузы , как  правило, 
высевается яровая пшеница, кото
рая дает высокие урожаи. За послед
ние пять лет урожай яровой пшени
цы по кукурузе в научно-производ
ственных опытах составил 25,9 цен
тнера с гектара, или на 3,9 цент
нера выше, чем было получено по чи
стому пару.

В другом опыте яровая пшеница 
по кукурузе дала 26 центнеров зер
на с гектара, а по пласту многолетних 
трав —  всего 20,3 центнера.

В 1958— 1960 годы наши опыты 
полностью подтвердились данными 
более 200 хозяйств и сортоучастков 
края, которые провели такие посевы 
на площади более полумиллиона гек
таров.

Чем раньше мы достигнем рубежа 
—  довести производство мяса (в 
убойном весе) до 75 центнеров на 
сто гектаров пашни и до 16 центне
ров на сто гектаров других угодий, 
тем раньше мы выполним задачи, 
поставленные в Программе КПСС пе
ред работниками сельского хозяй
ства.

Расчет здесь простой. Для того, 
чтобы в три— четыре раза увеличить 
производство мяса, нужно примерно 
во столько же раз увеличить произ
водство кормов. А это можно сделать 
только тогда, когда мы поля, кото
рые должны быть предшественника
ми яровой пшеницы, будем занимать

самыми высокоурожайными куль
турами самых высоких кормовых до
стоинств. С каждого гектара таких 
полей необходимо получать как моле
но больше кормовых единиц и пере
вариваемого протеина.

Чистые пары сравнивать не с чем 
потому, что они совершенно не дают 
продукции животноводству. Каждый 
нектар посева культур прежнего ра
циона, состоящего из многолетних, 
однолетних трав и овса, дает в усло
виях Алтайского научно-исследова
тельского института в 3,5 раза мень
ше говядины, чем кормовые культуры 
пропашной системы земледелия. Про
пашными культурами являются: ку -

ДЖАКАРТА, 3 января. (ТАСС). 
Общественность Джакарты оказала 
сердечный прием герою космоса Гер
ману Титову. На аэродроме в его 
честь был выстроен почетный караул. 
Советского космонавта тепло привет
ствовали министр просвещения и 
кульгур’ы Прийоно, заместитель 
председателя Времеиного народного 
консультативного конгресса, предсе
датель ЦК КПП Айдит, руководители 
муниципалитета и Общества культур
ных связей Индонезии и СССР, послы 
социалистических стран и Кубин
ской Республики.

Под бурные аплодисменты присут
ствующих индонезийские девушки 
одевают на Г. Титова гирлянду алых 
и белых цветов. Звучат здравицы в 
честь героя, в честь индонезийско-со
ветской дружбы.

На состоявшейся в аэропорту 
пресс-конференции Г. Титов поблаго
дарил президента Сукарно за пригла
шение посетить Индонезию, поздра
вил весь народ Индонезии с Новым 
годом, передал ему горячий привет от 
всего советского народа.
, Иаш народ, сказал космонавт, я{и- 
вет сейчас под лозунгами X X II съезда

КПСС. Чтобы осуществить величест
венную программу, начертанную 
этим съездом, советский народ нуж 
дается в мире. Я выражаю надежду, 
что индонезийский и советский наро
ды будут вместе, плечом к  плечу, 
бороться за установление вечного и 
прочного мира. Я буду очень рад, ес
ли мой визит послужит дальнейше
му укреплению дружбы между наши
ми странами, послужит делу мира.

ДЯ£АКАРТА, 3 января. (ТАСС). 
Президент Индонезии Сукарно принял 
сегодня у себя во дворце Мердека со
ветского летчика-космонавта Г. С. Ти
това и имел с ним дружескую беседу. 
Сукарно поблагодарил советского 
космонавта за согласие посетить Ин
донезию.

Своим бесстрашным полетом Вы

Джакарте
покорили сердца нашей молодежи и 
всего индонезийского народа, сказал 
президент. Все индонезийцы хотят 
Вас видеть, и у меня столько просьб 
от различных городов и организаций, 
что Ваш визит затянулся бы беско
нечно, если бы Вы пожелали выпол
нить все эти просьбы.

Сукарно подробно расспросил Гер
мана Титова об условиях космиче
ского полета.

Г. С. Титов подарил президенту 
свою книгу «Семьсот тысяч километ
ров в космосе» и книгу Ю. А. Гага
рина «Дорога в космос», а также вы
шедшую недавно в СССР книгу «День 
мира» и макет советского спутника. 
Президент Сукарно поблагодарил Ти
това за подарки, справился о здо
ровье 10. А. Гагарина и просил пере
дать ему привет.

Герман Титов приглашен в Бирму
РАНГУН, 3 января. (ТАСС). Бир

манское правительство пригласило 
советского космонавта Германа Тито
ва после поездки в Индонезию посе
тить Бирму,

На пути в Джакарту советский 
космонавт сделал остановку в Рангу
не. Несмотря на ранний час 3 
часа утра, —  сотни рангунцев при
ветствовали на аэродроме героя кос
моса.
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На первых полосах
В а р ш а в а , з  января.

(ТАСС). Ответы Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева на вопросы ав
стрийского професхора Ганса 
Тирринга, переданные польским 
радио, телевидением и опубли
кованные в печати, сразу же 
привлекли всеойщее внимание 
трудящихся Польши.

Все газеты выносят ответы 
Н. С. Хрущева на первые поло
сы, предпосылая им заголовки, 
набранные крупным шрифтом: 
«Победит строй, который обес
печит человеку лучшую жизнь», 
«Мирное сосуществование — 
генеральная линия советской

внешней политики». «Мы не 
экспортируем революции».

Советский Союз, пишет 
«Трибуна люду», непоколебимо 
придерживается принципа не
вмешательства во внутренние 
дела других государств, после
довательно проводит политику 
мирного сосуществования госу
дарств с различным обществен
ным строем.

Советское правительство, от
мечает газета «Жице Варшавы», 
как и раньше, готово сделать 
все, что от него зависит, 'чтобы 
решить жгучие международные 
проблемы мирным путем, путем 
переговоров, принимая во вни
мание интересы всех сторон.

Мирное сосуществование— 
объективная необходимость

Шт

СОФИЯ. 3 января. (ТАСС). 
«Мирное сосуществование 

— объективная необходимость» 
— под таким заголовком газета 
«Работничесио дело» публикует 
сегодня ответы Н. С. Хрущева 
на вопросы Ганса Тирринга. От
веты главы Советского прави
тельства на вопросы австрийско
го профессора опубликованы и 
другими газетами. «Труд» вы
носит в заголовок слова Н. С. 
Хрущева: «Мы твердо уверены 
в полном и окончательном тор
жестве коммунизма».

Н А  В И Д Н Ы Х  
М Е С Т А Х

Бу х а р е с т , '  з января. 
(ТАСС). Все центральные 

румынские газеты на видных 
местах опубликовали сегодня из
ложение ответов Н. С. Хруще
ва на вопросы Г. Тирринга.

Газеты выделяют те места из 
ответов Н. С. Хрущева, где он 
говорит, что коммунизм прихо
дит на смену капитализму не 
потому, что мы этого хотим, а 
потому, что коммунистический 
строй обеспечивает высшее по 
сравнению со всеми другими 
формациями развитие произво
дительных сил, максимальное 
удовлетворение материальных и 
духовных потребностей каждого 
человека, подлинную демокра
тию, полную свободу общества 
и каждого его члена, что мирное 
сосуществование стран с раз
личным социальным устройст
вом — объективная необходи
мость развития человеческого 
общества в нашу эпоху.

Газета выделяет также те 
места в ответах Ы. С. Хрущева, 
где Председатель Совета Мини
стров СССР разъясняет внеш
нюю политику Советского госу
дарства — политику мирного со
существования, вытекающую из 
самой сущности нашего государ
ства, в котором нет классов н 
общественных групп, заинтере
сованных в войне, захвате чу
жих богатств, порабощении дру
гих народов.

РУМ Ы Н С КА Я  Н АРО ДНАЯ  РЕС П УБЛИ КА. За послевоенные го
ды неузнаваем стал один из главных нефтяных районов страны — 
Молдова. Пятнадцать лет назад здесь было всего несколько примитив
ных нефтяных установок, а сейчас работают два крупных' нефтеочи
стительных завода.

На снимке: нефтеочистительный завод в Дэрмэнешть (Молдова).
(Фотохронику ТАСС).

КУБИНСКАЯ РЕВОЛЮЦИЯ
победоносно будет идти вперед

Новогодние
п ри зн ан и я

премьера
ТОКИО, 3 января. (ТАСС). В 

новогоднем интервью японской га
зете «Токио симбун» премьер-ми
нистр Японии Икэда заявил, что 
он «проведет в парламенте» зако
нопроект «о предотвращении поли
тических насилий».

Как известно, этот законопроект 
имеет целью ограничить деятель
ность демократических организа
ций, запретить свободу митингов, 
собраний, демонстраций. Из-за ре
шительного противодействия широ
ких слоев японского народа прави
тельство Икэда уже дважды потер
пело неудачу в своих попытках 
протащить этот антинародный за
конопроект через парламент.

Икэда заявил также, что он на
мерен «как можно быстрее' завер
шить японо-южнокорейские пере
говоры...».
, Характерно, что это заявление 
японского премьер-министра пере
кликается с опубликованным в той 
же «Токио симбун» «посланием 
японскому народу» южнокорейско
го диктатора Пак Чжон Хи, призы
вающего японское правительство к  
«прочному оборонительному союзу 
против коммунизма».

Проявив заинтересованность в 
нормализации япрно-южнокорей- 
ских отношений, конечной целью 
которой является создание на 
Дальнем Востоке нового военного 
блока под эгидой С Ш А, премьер- 
министр ушел от ответа на вопрос 
корреспондента газеты о позиции 
Японии в деле урегулирования от
ношений с КНР.

Касаясь серьезных экономиче
ских трудностей, которые пережи
вает в настоящее время Япония, 
Икэда ,. признал рост дефицита 
внешней торговли, снижение запла
нированных правительством темпов 
роста экономики. Однако он уве
рял, что все эти трудности носят 
временный характер.

ГАВАНА, 3 января. (ТАСС). На 
праздновании третьей годовщины ку 
бинской революции с большой речью 
выступил Фидель Кастро. Он подчерк
нул, что кубинская революция побе
дила и впредь будет одерживать побе
ды, так как ее творцами являются не' 
паразиты, а подлинные борцы— тру
дящиеся, так как революция —  это 
дело не группы людей, а всего наро
да. Восхищение, которое снискала 
кубинская революция у всех народов 
мира, сказал он, усиливается рядом 
обстоятельств, в том числе тем, что 
Куба находится всего лишь в' 90 ми
лях от империалистического соседа.

Монополисты, правящие’ в США, 
продолжал Кастро, борются за сохра
нение во всем мире реакции, за инте
ресы колонизаторов. Роль, которую 
играют ныне США, —  это постыд
ная, преступная и ненавистная роль. 
И народы с каждым днем все лучше 
понимают это.

Мы только что видели, сказал за
тем Кастро, парад наших боевых ча
стей. Народ знает, что это оружие 
защищает его будущее: с ним он чув
ствует себя уверенно, ибо знает, что 
у него есть чем нанести поражение 
врагу. Народ пришел на эту площадь 
вместе с танками, потому что эти тан
ки  не направлены' против народа. 
Народ идет вместе с танками лишь 
тогда, когда они принадлелсат ему, 
когда они служат для защиты правого 
дела —  дела национальной независи
мости, свободы, дела революции! На
ше оружие —  это не наступательное 
орулсие. Оно служит лишь делу за
щиты страны от возможных атак лю
бого врага. Если бы не было амери
канского империализма, нам не были 
бы нужны ни один из этих танков.

♦  ♦

Выступление 
Фиделя Кастро 

♦  ♦
надеетесь бросить против нас армии 
наемников или регулярные армии, 
знайте, что ни один из тех, кто выса
дится на нашем острове, не выйдет 
живым из этой авантюры!

Кастро разоблачил маневр амери
канского империализма, который с 
помощью своих латиноамериканских 
приспешников планирует организо
вать грязную антикубинскую кампа
нию на совещании министров иност
ранных дел стран, входящих в орга
низацию американских государств. 
Кастро заявил: В тот же самый день, 
22 января, мы созовем на втой пло
щади вторую генеральную ассамблею 
народа Кубы и провозгласим на ней 
вторую гаванскую декларацию, пока
жем империализму нашу готовность 
к  борьбе, покажем империалистиче
ским марионеткам, что такое револю
ционный, свободный, героический на
род!

Мы, продолжал Кастро, .и впредь 
будем выполнять нашу задачу. У нас 
больше чем достаточно оснований 
чувствовать себя оптимистами. За 
минувшие три года достигнуты боль
шие успехи. В истекшем году мы 
одержали победу над неграмотно
стью. Теперь мы пойдем вперед по 
пути максимального развития куль
туры.

Новый год мы назвали годом пла
нирования, сказал далее Кастро. Мы 
уже приступили к  плановому разви
тию нашей экономики. Это означает, 
что движение вперед будет более бы- 

J стрым, более уверенным, что мы мак

ни одно из этих орудии, ни один 
этих самолетов.

JJ3 симально используем наши ресурсы, 
а наши ошибки будут минимальными. 

Обращаясь к  тем, кто замышляет j означает огромную победу рево- 
крестовый поход против революцион- ЛЮЦИИ.
ной Кубы, Кастро сказал: Если вы Минувшие три года нас многому

ПОЛОЖЕНИЕ В ЛИВАНЕ
ПАРИЖ , 3 января. (ТАСС). В 

коммюнике министерства информа
ции Ливана говорится, что «ливан
ская авиация и армия продолжали 
«операции по прочесыванию» по
дозрительных районов и секторов 
страны с целью задержать всех 
лиц, участвовавших в мятеже в 
ночь с 30 на 31 декабря».

Как передает агентство Франс 
Пресс, в коммюнике' указывается, 
что до полудня 2 января было аре
стовано 1.195 человек. В числе 
арестованных председатель профа
шистской народной социальной 
партии Абдулла Сааде и другие ру
ководители этой партии.

Совещание у президента С Ш А
НЬЮ -ЙОРК, 3 января. (ТАСС). 

Сегодня у президента С Ш А Кен
неди, находящегося в Палм-Биче 
(штат Флорида), состоялось второе 
совещание по военным вопросам. 
Как сообщают корреспонденты 
американских . информационных 
агентств и газет, на, совещании рас
сматриваются «планы широкой ре
организации дрмии», военный бюд

жет, который характеризуют как 
«рекордный для мирного времени», 
а также «генеральная стратегия 
американских вооруженных сил 
за границей в 1962 году». В сове
щании принимают участие вице- 
президент С Ш А  Л. Джонсон, ми
нистр обороны Макнамара, заме
ститель министра обороны Гилпат- 
рик и специальный советник пре
зидента С Ш А генерал Тэйлор.

Далее в коммюнике указывает
ся, что армия, и полиция захватили 
у арестованных большое количест
во оружия. В частн'ости, захвачено 
30 тяжелых пулеметов, 39 легких 
пулеметов, 92 винтовки, 48 револь
веров, гранаты, а также большое 
количество ящиков с , боеприпаса
ми и 3 радиопередатчика.

В коммюнике говорится, что в 
некоторых районах горного Ливана, 
и, в частности, в селениях Дик-эль- 
Махди и Бейт-Шаар, части ливан
ской армии натолкнулись на воору
женное сопротивление. Чтобы сло
мить это сопротивление, в действие 
были введены тяжелые танки. Ли
вано-сирийская граница по-прежне
му с 31 декабря закрыта, а ливан
ское побережье охраняется кораб
лями военного флота.

Сегодня полицейские операции 
продолжаются. Двое офицеров, ко
торые руководили мятежом, капи
таны Ш ауки Хайралла и Фуад 
Ауад до .сего времени це были най
дены. Как сообщает газета «Ори- 
ан», они, по-видимому, нашли убе
жище среди племен хермеля (Севе
ро-Восточный Ливан).

Вчера.здесь началось судебное 
расследование по делу о попытке 
государственного переворота 31 
декабря.

научили. Они показали, что народ 
может сделать все, что он способен 
преодолеть любые препятствия, про
тивостоять могущественным врагам, 
пойти на любые жертвы.

Три основные задачи, заявил в за
ключение Кастро, стоят перед нами 
в этом году: защита родины, повы
шение революционного сознания, 
развитие экономики.

Мы, кубинцы, сумеем выполнить 
наш долг, ответить взаимностью на 
симпатии и солидарность других на
родов. Кубинская революция побе
доносно будет идти вперед!

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

5 января, днем — «Недоросль».
вечером — «Фауст и смерть». 

' Начало спектаклей: дневного — 
в 12 час., вечернего — в 7 час. 
30 мин.

М УЗЫ КАЛЬН О - 
Д РАМ АТИ ЧЕС КИ И  ТЕАТР

(в помещении Дома офицеров)- 
8 января — «Свадьба в

Малиновке»,
15 января — вечер оперетты (в 

фойе — танцы)
28 января — «Марица»,
29 января — «Свадьба в

Малиновке».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ: 

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — новая кинокоме
дия «Смех в раю». Сеансы: 9. 
10-55 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25. Зал кинохроники. Цветной
документальный фильм «Наши 
современники». Сеансы: 9, 10, 5, 
6. Художественный фильм «Взрос
лые дети». Сеансы: 11, 12-30, 2,
3-30, 7, 8-30, 10.

Кинотеатр детского зрителя. Ху
дожественный фильм «Мальчики». 
Сеансы: 10, 1-50, 3-20, 4-50. Цвет
ные мультипликационные фильмы: 
«Волшебные дары», «Мурзилка на 
спутнике», «Новичок». Сеансы:
11- 30, 12-40. Художественный

СПОРТ ДУБЛЬ ПОЛИТЕХНИКОВ
Закончился розыгрыш 

первенства города Том
ска по баскетболу. За
служенно звание чемпи. 
онов завоевали спорт
смены и спортсменк'й 
политехнического инсти
тута. Второе и третье ме
ста среди мужских 
команд заняли будущие 
инженеры-строители и 
врачи, а среди женских 
— соответственно пред
ставительницы универ- 
сп'гета и детской спорт
школы Al 1.

Во второй группе по
бедителями стали бас
кетболисты артиллерий
ского училища, которые

получили право на пе
реход в первую группу. 
Согласно положению, по
кидает ее замыкающий 
турнирную таблицу. Им 
оказался коллектив тар. 
низонного Дома офице
ров.

Хочется отметить ус
пех будущих медиков. 
Команда, которая нынче 
выступала в розыгрыше, 
лучшая, которую мы ви
дели в медицинском ин. 
ституте за последние го
ды. Тренирует ее сту
дент (он же капитан)

. Б. Голубев.
Общее впечатление о ' 

соревнованиях: техника 
ведущих команд значи

тельно выросла, по так
тика желает много луч
шего. Здесь преобладает 
шаблон, однообразие. 
Правда, выгодно в этом 
отношении отличается 
от других игра баскетбо
листов медицинского ин
ститута. Они применяют 
и прессинг, и организо
ванную оборону на своей 
половине поля, и зон- 
нук. защиту. Лишь от
сутствие в коллективе 
высокорослых игроков 
не дало им возможности 
на равных началах бо
роться за первенство с 
политехниками. Среди

баскетболистов политех, 
нического института, в 
основной пятерке —< 
спортсмены ростом вы
ше 190 юм.

Несколько слов о су
действе. Хорошо с обя
занностями судей справ, 
ляются лишь единицы. 
Дело в том, что президи
ум областной секции по 
баскетболу за последние 
2 — 3 года не провел с 
ними ни одного семина
ра, Не готовят судей и в 
коллективах физкульту
ры. Это тормозит разви. 
тие баскетбола.

В. ФЕДОРОВ, 
главный судья 

соревнований.

2—3 января в Томске 
состоялись очередные 
встречи второго круга 
чемпионата РСФСР по 
хоккею с шайбой среди 
команд первой группы. 
Политехники принима 
ли новосибирскую
«Энергию».

Положение соперни
ков в турнирной таблице 
было далеко не равным. 
Новосибирцы, набрав 
после первого круга И  
очков, занимали четвер
тое место. Томичи нахо
дились н а , предпослед
нем (6 очков). Здесь так
же сказалось то, что они 
не участвовали в играх 
с красноярцами, за что 
были засчитаны два по
ражения.

Первая встреча, про
ходившая в присутствии 
многочисленных бо
лельщиков, Началась 
атаками гостей. Но веко

О б н а д е ж и в а ю щ е е  н а ч а л о
ре хозяева поля пере
хватили инициативу ц 
первыми добились: ус
пеха. Уже на шестой 
минуте капитан коман
ды томичей Макаров 
отличным броском от
крыл счет. Во. втором 
периоде томич Разепков 
удвоил его. Однако ново, 
сибирцы Дмитриев и 
Константинов свели это 
преимущество на нет. 
Результат стал 2 : 2.

Томичи отлично про
вели заключительный 
период. В воротах «Энер
гии» побывали еще че
тыре щайбы,'«авторами» 
которых были Шабуйин, 
Обжиров и Янисов.

Со счетом 6 ; 2 закон
чился первый поединок.

Не менее интересно 
протекала вторая игра.

Поначалу обильный сне
гопад осложнил дейст
вия игроков. Первый пе
риод прошел в обоюд
ных атаках и закончил
ся в пользу томичей — 
2:1. Во втором периоде 
томичам удалось провес, 
ти в ворота противников 
еще одну шайбу.

Перед началом треть
его периода снегопад 
прекратился, и команды 
начали игру в полную 
силу. Атаки от одних 
ворот перемещаются к  
другим. Вскоре политех, 
ник Пушкарев забивает 
четвертую шайбу. За
тем соперники обменя
лись еще шайбами, ш. 
последовал финальный 
свисток судей.

Вторая победа томи
чей — 5 :2 . Взят реванш

Турнир не б у д ет  сорван
СТОКГОЛЬМ, 3 января. (ТАСС). 

Межзональный .турнир 23 .шахма
тистов' мира — победителей зо
нальных соревнований начнется 
здесь 28 января.

Эти соревнования предполага
лось провести в Амстердаме, но 
голландские власти в угоду НАТО 
отказали в визе одному из участни
ков — шахматисту Германской Де
мократической Республики между
народному гроссмейстеру В. 'Уль
ману. Однако эти дискриминацион
ные действия не нашли поддержки.

Международная шахматная феде
рация (ФИДЕ) решила не прово
дить межзональный турнир в Гол
ландии, а устроить его в назначен
ный срок в Швеции.

По сообщениям шведской печа
ти, межзональный турнир пройдет 
в выставочном зале Стокгольма 
«Кюнгсхаллен», он определит 
шесть из восьми (П. Керес и 
М. Таль приглашены персонально) 
участников турнира претендентов 
на матч с чемпионом мира М. Бот
винником.

Сегодня, 5 января 1962 года, в 
6 часов вечера, в кабинете печати 
редакций газеты «Красное знамя» 
проводятся занятия Томской город-

И ЗВЕЩ ЕНИ Е
ской школы фотокорреспондентов. 

Тема занятий— «Печатание фо-

ва поражения в первом 
круге (0 :7 , 2 :3 ).

Наши хоккеисты уме
ют и могут побеждать 
сильных противников. К  
сожалению, команда до 
сего времени выступает 
двумя пятерками, при
чем неравноценными. 
Если пятерка, возглав
ляемая капитаном кол- 
лею'ива Макаровым, ус
пешно действует в напа
дении и защите, то пя. 
терка Пушкарёва с силь
ными нападающими Ша
буниным и Разенковым 
слабее играет в обороне. 
Проблема пополнения 
команды еще не решена.

Второй круг томичи 
начали обнадел<ивающе. 
Впереди — серьезные 
встречи, ближайшие из 
них 6 и 7 января в Том
ске с лидером 
новосибирским

зоны —' 
«Хими-

О. М И РЕЦ КИ И.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 5 января 
по Томской области ожидается об
лачная. погода с прояснениями, по 
южным районам— без осадков, по 
остальным — слабый снег, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в. се
кунду, температура 8 — 13 градусов 
'мороза.

6 — 7 января подобласти — об
лачная погода с прояснениями, ме
стами снег, ветер юго-западный, 
7 — 12 метров в секунду, темпера
тура ночью 12— 17 градусов, днем 
— 7 — 12 градусов мороза.

тоснимка». Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.

фильм «Вдали от Родины». Сеан
сы: 6-20, 8, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — новая художест
венная кинокомедия «Смех в раю». 
Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5, 
6-50, 8-40, 10-30. Малый зал. Ху
дожественный фильм «Взрослые 
дети». Сеансы: 1-45, 3-10, 4-35, 
6, 7-25, 8-50, 10-15. Для детей — 
«Каникулы в облаках». Сеансы: 
9-20. 10-55, 12-20.

■ Томская областная контора по 
прокату кинофильмов с 8 января 
выпускает на экраны новый худо
жественный фильм

. х о л о е т ш
По мотивам одноименного 

мана Оноре де Бальзака.
ро-

ВН И М АН И Ю  П ОКУПАТЕЛЕЙ!
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР высылает по заказа^Г граждан следующие товары:
ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ХЛОПЧАТОБУМ АЖ НОЕ, верх — са

тин,. подкладка — ситец, двуспальное. Размер 174X214 см.
. Рижской фабрики, стежка на машине зигзаг. Цена от 17 руб. 

14 коп. до 21 руб. 44 коп.
ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ХЛОПЧАТОБУМ АЖ НОЕ, размер 

142X214 см. Цена от 14 руб. 18 коп. до, 18 руб. 18 коп.
ОДЕЯЛО ДЕТСКОЕ, размер 118X118 см. Цена от 5 руб. 93 

коп. до 8 руб, 23 коп.
ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ШЕЛКОВОЕ, верх-—атлас, подкладка — 

сатин, двуспальное, размер 174X214 см. Рижской фабрики, 
стежка на машине зигзаг. Цена от 37 руб. 30 коп. до 51 руб. 
80 коп.

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ Ш ЕЛКОВОЕ, размер 142X214 см. Цена 
от 28 руб. 75 коп. до 43 руб. 75 коп.

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ Ш ЕЛКОВОЕ, размер 118X 118 см. Цена 
. от 13 руб. 58 коп. до 17 руб. 68 коп.

ОДЕЯЛО ШЕРСТЯНОЕ с мягким двусторонним ворсом и 
каймой, одна сторона гладкокрашеная, другая — белая, размер 
142X205 см. Цена 27 руб. 72 коп.

ОДЕЯЛО ПОЛУШЕРСТЯНОЕ с мягким двусторонним вор
сом, и каймой, гладкокрашеное, размер 142X205 см. Цена 14 
руб. 25 коп.

ПРОСТЫНЯ ХЛО П ЧАТО БУМ АЖ Н АЯ  149X214 см. Цена 
от 4 руб. 29 коп. до 5 руб. 05 коп.

КО М П ЛЕКТ БЕЛЬЯ для новорожденных, состоящий- из 18 
предметов, в том числе: распашонки —  2 шт., рубашечки — 2 
шт., кофточки — 2 шт., пеленки холодные 60X61 см.— 3 шт.. 
пеленки холодные 90X61 см.— 4 шт., пеленки теплые 98X 89 см. 
— 2 шт., простынки 100X100 см —• 2 шт., пододеяльник 
126X121 см. — 1 шт. Цена от 17 руб. 35 коп. до 22 руб. 35 коп.

Цены указаны с расходами по пересылке.
Кроме того, база имеет в наличии и другие товары, поимено

ванные в прейскуранте «Посылторга» — «Товары — почтой», 
который имеется во всех почтовых отделениях.

Чтобы сделать заказ, необходимо почтовым или телеграфным 
переводом перевести полную стоимость товара с пересылкой, 
указав разборчиво без сокращений фамилию, имя, отчество, точ
ный адрес и наименование заказываемого товара.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, 42, база 
«Посылторга».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 5 января 

15.00. Для пионеров и школьни
ков. «Каникулы, каникулы — хо
рошая пора!». 15.15. Художествен
ный фильм «Звездный мальчик». 
18.30. Для детей. Очерки «По зоо
парку» н «Дети Рилы». 18.50. Из 
цикла: «Решения X X II съезда
КПСС — в жизнь». «Коммунизм и 
прогресс человечества». 19.05. Ве
чер народного танца. 19.40. Кино
дневник «На X X II съезде КПСС». 
«Съезд строителей коммунизма». 
19.50. Телевизионные новости. 
20.00. Кинокомедия «Богатырь».

Коллективы железнодорож
ной поликлиники и больницы 
станции Томск-П выражают глу
бокое соболезнование врачу 
Плешковой Г. Б. по поводу 
смерти ее матери

НЕВЛЕР 
Хаи Лейбовны.

Томскому мясокомбинату требу
ются кочегары.

Обращаться: г, Томск, Нижний 
луг, •4. 3 — 3

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. КИ РО ВА

объявляет, что в среду, 17 января 1962 года, в 15 час. 30 ми
нут, в актовом зале института, на заседании объединенного меж
вузовского совета при Томском политехническом институте по 
присуждению ученых степеней по энергетике и электромеханике 
состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ
преподавателем Томского отделения Омского института инже

неров железнодорожного транспорта Павловичем Е. С. на тему: 
«К вопросу о расчете и повышении эффективности очистки мас
ла в тепловозных дизелях центрифугами», представленной на 
соискание ученой степени кандидата технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

&^аоааааасааоаоаааапааппаоаоооаоаоопс]ПЕЗ^ойс}опаапоаоаааоаопаопапааоопааааг;>□ о
g НОВОСИБИРСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ИН- g
□ СТИТУТ объявляет прием в аспирантуру на 1962 год по следую- g
g щим специальностям g
g С отрывом от производства: g
g агрохимия, почвоведение, растениеводство, овощеводство, кор- □ 
g мление сельскохозяйственных животных, частная зоотехния, о 
g разведение сельскохозяйственных животных, организация про- □ 
g изБОДСтва в социалистических сельскохозяйственных предприя- □ 
g тиях, бухгалтерский учет. g
g Без отрыва от производства: g
g кормление сельскохозяйственных животных, частная зоотех- §
□ ния, разведение сельскохозяйственных животыы.х, организация § 
g производства социалистических сельскохозяйственных пред- □
□ приятий, растениеводство. □
□ Заявление о приеме в аспирантуру подается на имя ректора g
□ высшего учебного заведения. К  заявлению должны быть' при- §
g ложены следующие документы: g
g 1. Нотариально заверенная копия диплома об окончании выс- g 
g шего учебного заведения и выписка из зачетной книжки. g
g 2. Характеристика с последнего места работы. gо а
□ 3. Личный листок по учету кадров с фотокарточкой. g
g 4. Список опубликованных научных работ, сведения об изо- о 
g бретениях, опытно-конструкторских работах и отзывы о них. Ли- о 
g ца, не имеющие опубликованных научных работ, представляют □ 
g научные доклады (рефераты). о
g ■ 5. Документ о стаже практической работы (выписка из тру- g 
g довой книжки, заверенная по месту работы). g
g 6. Выписка Из протокола !заседания совета для лиц, рекомен- g 
g дованных в аспирантуру советами вузов непосредственно после g 
g окончания высшего учебного заведения. , g
g Прием документов производится до 1 марта 1962 года по ад- g 
g ресу: г. Новосибирск, ул.'Добролюбова, 289. g
g Вступительные экзамены проводятся с 15 марта 1962 года. а
□  О
О о(^□□□□□□□□□□□оааоооаоааооааааааоааоаааапоаааааоапааааоапаоааааааааааааоо^а

‘ Гр-в Филимонов Виктор А лександ
рович, проживающий в г. Томске, 
Улица Лагерная. 23, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Ф ил и
моновой Валентиной. Поликарповной, 
проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Танеева Хатифа Гайнутдинов-» 
на. проживающая в г. Томске, улица 
Осипенко, 8, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Танаевым 
Константином Семеновичем, прошива
ющим в г. Томске, Соляной переулок, 
34, кв. 4

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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